

NUESTROS COLABORADORES

Sobre la "calidad grosera"

Lo que le cuesta a uno leer la prensa diaria. Y perdona el lector la impertinencia, si la es. Pero... los de un lado y los del otro. Quiero decir esos publicistas no ya adocados pues no se dan solo por doctores sino amillarados. Y a la vez apócrifos. Iguales los de un lado y los del otro. Se trastuecan ciertas palabras y todo igual. Y pueden muy bien pasar de un frente al de enfrente.

Recuerdo que aquel buen don Antonio Pelaez, obispo que fué primero de Jaca y después arzobispo de Zaragoza, tenía la tema de la buena prensa y solía decir que para ello lo más menester era dinero, dinero, dinero pues al tener dinero se tenían los mejores publicistas. ¿Quiénes los de enfrente—respondía.—Y yo le hice saber que era ese un juego muy peligroso, pues el Demonio es tan sutil que cuando a un creyente le hace escribir, por paga, en un periódico parece que, en verdad, no cree, mientras que un incrédulo al que por paga se le hace escribir en un periódico, siempre esoma la oreja. Mas en esto anduvo muy ligero, pues el caso que ni a uno ni a otro se le conoce nada porque no dicen nada. Y no hablemos de los convertidos. Que antes fueron adocados, subvertidos, revertidos, divertidos y acaban por ser... basta.

Son legión y hasta tienen su órgano. Y en rigor no hacen más que transcribirse unos a otros. Y traducirse de derecha a izquierda o de izquierda a derecha.

El estribillo de estos pobres diablillos, de un extremo o del otro, es que hay que escribir para todo el mundo. Hace poco que uno de ellos—un amillarado—refiriéndose a José Ortega y Gasset, a Sánchez Román y a mí, nos invitaba a que hablemos claro, a que nos despojemos del "lastre metafísico" (así) y hablemos con claridad grosera «infundiendo en el pueblo el fenómeno de la confianza». Y se quedó tan ancho sin advertir que ese fenómeno de la confianza si que es lastre metafísico.

Hablar claro. Con claridad grosera. Pero que entienda por eso el amillarado articulista? Si, dar soluciones. Hacer un pronóstico y recetar. Lo de estudiar el diagnóstico y más si acaba en conclusión escéptica, esto no le convence. Lo que él quiere es programas. Se parece a otro—este más conocido—que se pronuncia contra lo que llama política intermedia o... "thermafrodita". Confunde el común de los dos con el neutro o con el epíctico o con el ambiguo. Habla de vaguedades y de sofismas y luego de crítica y de libre examen. Y no le percata—que va...—de que la crítica y el libre examen suelen reducirse a sofismas y vaguedades para el y para todos los demás dogmáticos amillarados de uno o de otro dogma del teológico o del ateológico. (Y al decir ateológico no quiero decir a-teológico sino ateo-lógico o sea de la lógica del ateísmo). La crítica y el libre examen no son dogmáticos ni acaban en soluciones programáticas revolucionarias, de esas que inspiran «el fenómeno de la confianza».

«Me he pasado mi vida de publicista político repitiendo que no aspiro a curandero sino que me reduzo a estudiar patología social dejando para otros el preparar específicos. Ahora, claro está, lo que el enfermo quiere no es conocer su enfermedad sino que se le engañe, que se le infunda el fenómeno de la confianza. Es lo que en los Estados Unidos llaman «ciencia cristiana» (Christian Science). Y es que el mundo quiere decir engañado—mundus vult decipi—lo he dicho varias veces. Y perdón por meter aquí este latínajo

—¿será lastre de metafísica escolástica?—que es pecar contra la claridad grosera. Cuya grosería suele consistir en estar expresada en una lengua mucho más muerta que el latín escolástico. En la lengua del amillarado articulista que es de una claridad tan pura que se confunde con las tinieblas. Y en cuanto a lastre metafísico viene aquí a poco aquello de Ignacio Zuloaga que refiriéndose al botero de Segovia de su tan conocido cuadro velazqueño, decía: «Si vieras que filósofo, no dice nada». A estos que piden grosera claridad.

Y ahora pecando otra vez de cierta petulancia quiero traducir aquí del alemán lo más al plé de la letra posible, lo que en el tomo II de sus «Contribuciones a una crítica del lenguaje» decía Fritz Mantner, hablando de la escritura y el lenguaje escrito y era ésto: «Pues una cabeza sobresaliente, cuyos escritos merezcan conservarse por escrito, no puede sino ser ininteligible a la mayoría de sus contemporáneos, precisamente porque se ha creado su propio lenguaje». Mientras que los publicistas amillarados no se han creado nada, ni ideas propias ni por lo tanto un lenguaje propio. Lo que piden es una máquina de pensar. Y que les den... soluciones! Y con ellas el fenómeno de la confianza.

Me he encontrado con otro pobre diablo, amillarado también, que me dijo que no hay derecho—frase hecha—a escribir en escéptico ni en pesimista. Y cuando me puse, por divertirme, a inquirir que entendía por esto observé que ni sabía lo que es pesimismo ni lo que es escépticismo y menos lo que es escépsis. Y este es el fondo de los que se quejan de falta de claridad y es que son extremadamente miopes o extremadamente presbitas. O son cegatos. Es que se ponen a leer sin conocer el abecedario. Porque es terrible no ya la incultura sino la ignorancia de ciertas gentes macizas. O sea de la masa. Hay quien se ha puesto a leer «El Capital» de Carlos Marx sin saber lo que es una ecuación de segundo grado. Porque no atenerse al Manifiesto comunista, programático, para el que no hace falta ni siquiera saber la tabla de multiplicar? Para inspirar el fenómeno de la confianza basta con un programa así.

Yo no sé mis amigos José Ortega Gasset y Felipe Sánchez Román pero yo, que nunca he pensado no ya formar partido más ni acarrarme en ninguno de los ya formados, no he pretendido escribir con claridad grosera. Y precisamente porque la grosería excluye la claridad. En el diario en que apareció eso de la «claridad grosera» solía escribir—no sé si suele todavía—cierto sujeto que por huir del amillaramiento violentaba la grosería y en realidad no ganaba nada en claridad. En fuerza de violencia violentada resultaba oscuro aunque otra cosa creyesen sus lectores.

Esto, lectores míos, no va con ustedes, los que me han hecho y les he yo hecho, los que se han hecho a mi propio lenguaje, al que yo con ellas, reformándolo y transformándolo, me he formado; pero es que alguna vez tengo que faltar a esta endemoniada costumbre mía de no hacer caso a ciertas cosas que se me dicen. Y aun a sabiendas de que con esos... críticos (?) pierdo el tiempo. Mientras no lo pierda con mis lectores, los míos, los que tienen tanta confianza en su propio juicio crítico, que no pretenden que le infunda yo el «fenómeno de la confianza»... Para estos sí que creo ser claro! Y sin grosería.

MIGUEL DE UNAMUNO
(Prohibida la reproducción)

RUTAS

Don Tancredo, el valor y la holganza

Con pinzas de ingenio y donosura dos escritores coetáneos han extralido del museo taurino la efigie blanca de don Tancredo López. En el umbral del siglo XX cruzóse de brazos, rostro a los toros, este sujeto que recordaba, parodiando una estatua, a los muertos del «Tenorio».

Don Tancredo—escribe la pluma caústica y ágil de Francisco de Cosío—fué un gran mixtificador del valor. No es don Tancredo símbolo de las predilecciones hispanas ni hállese tan cercanamente emparentado con añejas figuras de nuestra crónica cual afirma José Bergamín en reciente y sugeridora conferencia. Lo nuestro es torear y hasta torear sin seriedad ni sazón, según lo intenta el espontáneo que se lanza al ruedo preso de agudo nerviosismo, ébrio de valor, tambaleándose y esquivando a los guardias, a los monosabios, a los toreros, buscando solo al toro y no importándole como rematará los lances ni como saldrá de la plaza.

Estimo que únicamente aparta los razonamientos, el discurso de ambos prosistas una trinchera de lechugas. Si miramos al pretérito, son frágiles los enlaces; si escrutamos las horas actuales, no es tan débil la conexión ni tan remota la semejanza.

Don Tancredo, cruzado de brazos ante los riesgos y procurando retardarlos o burlarlos, merced a recursos misteriosos e inseguros, y el espontáneo, que se arroja de cabeza al polígono, no midiendo los réditos de su audacia, mintiéndose alientos, destreza, fiándolo todo a la fortuna, tienen similitud indiscutible con las jornadas españolas de que hemos sido espectadores.

El espontáneo es un aficionado adolescente. Y aquí medra cada día el censo de aficionados; excesivos indígenas cambian tanto de gremio y de oficio que se acercan a la señectud sin alinear en ninguno. Nos place el ensayo; desdramos el diploma profesional o nos hacemos la ilusión de poseerlo, como si España fuera un tren donde no hiciese falta mostrar el billete...

Don Tancredo es un «parado» voluntario que aspira a vivir de su momentánea inmovilidad. El anhelo perenne de muchos españoles consiste en lograr una renta que los tolere cruzarse de brazos; comienzan soñando con la lotería y acaban suponiéndose revolucionarios, sin advertir que las revoluciones, como la lotería, solo enriquecen a unos pocos...

Cinco minutos junto a la muerte y unas semanas plagiando las muecas, las andanzas estériles del señorito inútil. Porque don Tancredo fué simplemente eso: El hombre que codiciaba vivir sin trabajar, aun cuando el intento pueda costarle la vida.

Claro que don Tancredo juega con ventaja; tiene un truco; quizá posee una fórmula para repeler a distancia al toro, tal vez para hurtarle, durante unos segundos, acometividad. Y lo español en aquella época era «dar la cara», jugarse la piel sin trampas ni rodeos, acrecentando las dificultades, subrayando el arroyo.

El público taurino quiere ver los toros libres, despiertos, ganosos de pendeñencia y al liador rondando el peligro, requerebrando a la muerte. Por ello don Tancredo, con su receta hipnotizadora, ha sido una nube blanca y fugaz en la historia de la tauromaquia. Le sepultó el desdén gregario, la carencia de arte y de majesta. Cuentan quienes lo recuerdan que don Tancredo solo perduraban, escasos meses después de su aparición en el anillo rufo del circo matritense, unas coplas cínicas y un sombrero absurdo.

Pero don Tancredo era un precursor, el augurio siniestro de un brujo que rumia adversidades, la maldición de una gitana sin limosna en cualquier noche verbenera...

Plurales sucesores se tancredizan. Todos hemos clavado sobre la faz del señorito vago los alfilerazos de nuestra ironía. Sin embargo, excesivos coterráneos le remedan o apetece plagiar su mollice. Se nos antoja la polliza de nuestro pueblo; mas, como no afinamos con la droga que le cure ni con el producto que lo extermine, crece, propaga sus lacras y agujerea nuestra pañosa española.

Soportamos ayunos, abstinencias, estrecheces, agobios, pensando que esto la quietud, el cruzarse de brazos, aportará menos jornada y más copioso estipendio. Tancredizamos profesiones, tancredizamos urbes y

queremos también tancredizar los campos...

España, como una madre humilde que nutre a sus hijos, necesita el esfuerzo, la soldada de todos ellos. Muchos malician que guarda un tesoro, gracias al cual podrá seguir alimentándonos. Y piensan en el regalo de los millonarios que es como pensar en otra patria.

Si esa inconsciencia perdura, un día la polliza terminará con nuestra capa y nos quedaremos hechos unos Adanes...

JOSÉ M.^a DEL BUSTO
(Prohibida la reproducción)

Política internacional Las conversaciones franco-rumanas y su significación

Desde el momento en que atravesó la frontera el Ministro francés, se convirtió su viaje en triunfal, pues al paso de todas las poblaciones agrupábanse para saludarle los moradores de los poblados a los rangos de la vía férrea; y es que no desde ahora, sino de siempre, los dos pueblos latinos, del Oeste y del Este, tienen la mayor afinidad, siendo fácil componer una antología magnífica de poetas, prosistas y oradores franceses y rumanos que sienten al unísono.

Los intereses económicos y políticos rumanos, tal cual los interpretaba el rey Carlos de Hohenzollern Sigmaringen pudieron durante treinta años enlazar el viejo reino moldavo—valaco, a la triple alianza. Pero la opinión pública, no renunció jamás a su amistad con Francia. El monarca que se consideraba como el centinela avanzado del germanismo en el Danubio, no fué en suma, según un crítico francés, más que un centinela estroviado. En el Consejo de la Corona reunido en 1914 a primeros de agosto, solo una voz, la del señor Carp, se levantó, en favor del cumplimiento de los compromisos contraídos. Y la victoria común que permitió a Rumania recoger los beneficios, estimados hasta entonces como contradictorios, se debió al derrumbamiento simultáneo de Austria-Hungría y Rusia, no dejando nada subsistente de la antigua asociación.

Como explicarse pues, que desde hace siete u ocho años haya sido considerado aquel país, por las diplomacias alemana e italiana unidas a la causa de Hungría—el punto débil de la Pequeña-Entente.—Y que el ministro Averesco de 1927 contratara con Roma (un pacto denunciado en 1932), y que el ministro Jorga-Argetoiانو en 1931, quisiera aproximarse a Berlín; y que los guardias de hierro y sus protectores inesperados, mostrasen complacencias hacia las dictaduras inclinadas a la revancha y al revisionismo. Tal vez tuvo gran parte de culpa en ello la indecisión ideológica de la diplomacia francesa en los últimos años.

Un ministro clarividente y enérgico; Titulesco, supo no desesperar de Europa en 1919 y resistir el pacto a-euro, hasta conseguir oír ahora las palabras más enérgicas que se hayan pronunciado contra las reivindicaciones germano-maglares, y contra la política italiana, en tanto que las apoye. Y ahora Titulesco, habrá comprendido no se había equivocado en su esperanza que estaba, justificada, y así lo pensó y contestó con un elogio a Francia—la de los Derechos del Hombre—lo que en realidad equivale a una denuncia contra la turba hitleriana y fascista.

Barthou y Titulesco en los toasts pronunciados han celebrado el sistema de alianza mútua que ya desde Praga hasta Angora confunden en una vasta alianza los Estados que quieren salvar la paz, a los que bien pronto se unirá Rusia, en defensa de sus tratados. Esta según la crítica serena de la prensa de derechas francesas, es la verdadera significación del viaje de Barthou a Bucarest. Una empresa de compenetración internacional, que será llevada a término.

N. B.

CARTAS DEL EXTRANJERO

Las conversaciones de Italia

Berlín.—A las conversaciones de Venecia, entre Hitler y Mussolini, se las ha concedido en Berlín y en toda Alemania, una extraordinaria importancia, hasta el extremo de considerarse como uno de los acontecimientos más sensacionales de estos últimos tiempos.

Y, sin embargo, no todo lo que

Todos los comentarios políticos giraban ayer alrededor del éxito obtenido por el Gobierno y su propósito de cerrar las Cortes.

NUESTROS COLABORADORES

Horario retrospectivo

La segunda década de nuestro siglo se caracterizó por la deificación de lo nuevo. Todas las revistas de avanzada social-literarias recogían las cenizas de las ideas caducas y aventabanlas a la luz del sol con la irrespetuosidad propia de los años jóvenes. Fué un ataque a lo antiguo, entonces muy oportuno y necesario. Pero este paso, que debía ser el primero en el camino de la nueva verdad que presentaban, fué también el último. No supieron continuar. La fatiga les detuvo y en vez de vigilar la verdad, comenzaron a opinar acerca de ella. Y, consecuentemente, llenaron el mundo de verdades antagónicas.

En la Pintura quedó bien patentizada la continua desviación del movimiento con el pase del impresionismo al superrealismo. En esta veloz gradería de tendencias, el impresionismo revela la primera fase: la rebelión contra el academicismo y la plasmación de la realidad sensual. Se reproducía lo que los ojos veían, sin detenerse a considerar las diferencias entre color, luz y materia. Mas de un espectador quedó sorprendido frente a los cuadros de esta doctrina al observar que, lo que en ellos se representaba, tan difícil de descifrar, era nada menos que una copia fidelísima del fragmento de una realidad. Porque, así era en efecto.

Pero pronto comenzose a dudar de si efectivamente lo que los ojos veían, correspondía a la realidad de los objetos. Un pintor se fija en el platillo que está sobre la mesa del café, y se distrae en solitarias consideraciones. Aquel plato se representaba en su retina como un óvalo blanco. Sin embargo, el pintor tenía la certeza de que era redondo y no ovalado. ¿Como debía pintarlo, pues? El problema dió lugar a dudas pero la mayoría de pintores se inclinó hacia este nuevo concepto de la realidad. Habían detenido su atención en un hecho conocido desde tiempos inmemoriales pero que se presentaba como una insospechada revelación: la simple inclinación de un objeto basta para engañar la vista, deformándolo. Otros muchos problemas secundarios—como la figuración simultánea de los diferentes aspectos de las cosas—nacieron de esta observación, y la Pintura abrió sobre ellos los balcones al cubismo, que no fué más que la racionalización del arte pictórico.

Y todavía otro esfuerzo, otro rumbo. Otra reacción. Pero esta vez no fué contra una doctrina sino contra un público malhumorado que a toda costa quería saber que objetos se representaban en los cuadros que desfilaban ante su vista, para compararlos con los que correspondían a la vida real. Ante la insistencia de los requerimientos, la contestación no se hizo esperar. Pero no fué mas que una justificación, una disculpa: Que necesidad hay de buscar el pretexto natural?—dijeron.—La arquitectura—salvo contadísimos estilos—no imita ni representa nada y halla la belleza en la elocuencia de sus proporciones. Por que no hacer, pues, de la Pintura, un arte no representativo? E irrumplieron, sin estorbos, en la abstracción de formas y colores imaginarios que mas tarde debía abrir la senda al superrealismo.

Fué este el último esfuerzo juvenil de una vanguardia estenuada por el despilfarro de energías, que se venía abajo como castillo de polvo. Se habían agotado todos los puntos de vista y nada quedaba ya por destruir.

ha sido objeto de deliberación por parte de los dos grandes hombres de Estado, ha logrado la unanimidad de criterio. Parece ser que la cuestión candente de Austria, que tiene especial interés para Hitler, no podrá alcanzar la solución apetecida por el canceller. Mussolini se resiste a que Alemania pueda mediatizar la vida austriaca en el sentido político nacionalsocialista. Y Hitler se resiste a que Austria se vea amparada como lo está por otros pueblos, especialmente Italia, frente a las actividades «nazis», hijas de un deseo vehemente de aproximación entre Alemania y Austria, aproximación que llegaría, andando el tiempo, a una fusión de ambos países.

Esta posible fusión no conviene al resto de Europa, de la Europa potente. En Francia ni Inglaterra ni Italia saldrían ganando nada con que Austria perdiese su actual soberanía pasando a pertenecer al territorio alemán. De aquí que Dollfuss obtuviese ya en repetidas ocasiones el visto bueno de Inglaterra, Francia e Italia, a su labor anti-fascista o sea

En los talleres de Pintura negóse toda intervención a la inteligencia y para que la inspiración fuera más pura buscaron las sugerencias de la imaginación en los momentos que preceden inmediatamente al acto de dormirse, fuera del dominio de la razón, de los sentimientos y de toda vida anímica consciente; o bien durante épocas de enfermedad o de dolores físicos.

Como se ve, en la segunda década de nuestro siglo se desbordó todo el ingenio imaginable. Antes de que se consolidara una doctrina surgía la reacción, que la destruía totalmente con un manotazo de consideraciones. En pocos años se cambió infinidad de veces el modo de proceder y de pensar. No se llegó al enfriamiento, al periodo álgido de las convicciones.

Lo mismo ocurrió con las demás manifestaciones de arte. La poesía se conformó con idénticos problemas. Se buscó primeramente la inspiración poética en la realidad sensual de la materia bruta, con la eliminación de la lógica y de las ideas racionales; se llegó el dominio de la abstracción con el dadaísmo disolvente; y finalmente proclamose el triunfo de la sensibilidad sobre la inteligencia. Los mismos impetus, las mismas reacciones.

Que cabe esperar ahora? Todas las posibilidades artísticas han sido agotadas. Sebastián Gasch predecía, ya hace varios años, que una especie de cansancio, de escepticismo y de desesperación comenzaba a invadir el mundo artístico. Toda aquella magnífica gradería juvenil devino otofal. Quien tuvo la dicha de vivir paso a paso el proceso vanguardista pudo conocer todas las posturas emocionales y arrellanar su sensibilidad en todos los moldes estéticos.

Ahora hay que esperar el fruto tardío de las consecuencias. Y abrir paso a la novísima generación futura que ha de eliminar las pujanzas de nuestro principio de siglo.

Hay algo que acusa de una manera clara y afirmativa la influencia de aquellos rumbos en los artistas de ahora. El artista de hoy que llegara—por ejemplo—a nuestro puerto, muy lejos de indignarse (como harían cuantos estuvieron al margen de todo entusiasmo vanguardista) disfrutaría grandemente al ver, en primer plano, una grúa cargadora o un poste eléctrico de alta tensión ante un fondo remoto de visiones catedralicias. Está capacitado para sacar provecho de todos los temas y para elegirlos no tiene necesidad de recurrir a paisajes que solo caben en la imaginación, sino que los busca en lo que realmente le rodea. Para ver un declive de sol no tiene necesidad de eliminar un puente de acero que tal vez asoma a su vista, o el andamiaje de una casa en construcción, porque comprende que si lo eliminara cometería el mayor ripto que imaginarse pueda.

Y ha sido este precisamente el matiz más alentador que he podido ver en el rápido hojear de reproducciones de los cuadros que se exhiben en la Exposición Nacional de Arte: una gran serenidad que revela el conocimiento del pasado reciente con toda su gama de consecuencias y, al mismo tiempo un estancamiento, una postura de postulados provisionales, algo así como si fuera inminente ya la llegada de un novísimo descubrimiento.

ROBERTO FROILAN

a su obra de defensa de la independencia austriaca.

En los otros puntos tratados en esas conversaciones extraordinarias de Grecia, parece haberse producido un buen acuerdo entre Hitler y el «duce», esto es ya un triunfo. Porque no solo el asunto austriaco es lo que ha movido a Hitler a efectuar la visita a Mussolini. De todos modos estas conferencias son solo el preliminar para seguir unas negociaciones que parecen, al fin y al cabo, asegurar la paz de Europa por la resolución de ciertos problemas de índole financiera y económica.

Cuando Hitler regrese a Berlín, seguramente veremos los resultados de esas entrevistas.

I. FERNANDEZ DE CORDOBA
Berlín, junio de 1934.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solicitada.

INFORMACION LOCAL

DESCRIPCION

El Monumento a Cristo Rey en San Salvador

Sobre una grandiosa explanada, que mide mas de 880 metros cuadrados, se levanta en San Salvador el Monumento, frente al Santuario de la Virgen, siendo su altura total desde la parte más baja: 37 metros; y cuyo proyecto es obra del joven artista felanigense don Mateo Oliver.

Una espaciosa Cripta, sirve de peana al Monumento. Está edificada sobre una Cruz latina nimbada. Tres brazos de esta cruz forman otros tantos miradores que avanza sobre el abismo y defienden al observador unos barrote de hierro horizontales, sostenidos por una serie de «amolxes»; el cuarto brazo de la Cruz está ocupando por la escalera principal.

Diez ajimeces situados en las paredes del templo sirven para dar luz al interior y elegancia al exterior. Dos puertas laterales sitas bajo la escalera principal de cobre con clavos de latón dan entrada a esta espaciosa Cripta que mide unos 400 metros cuadrados por cinco de altura.

El retablo de alabastro sobre una mesa de una sola pieza de mármol representa el Calvario: María Magdalena arrodillada sobre el Calvario y abrazando el Crucifijo; la Madre del Crucificado transida de dolor, y el discípulo amado contemplativo sobre rústicas rocas también de alabastro.

Una galería de columnas dóricas sostienen ocho arcos torales y 38 bovedillas. Cuadros decorativos que adornan las paredes interiores de este templo representan la Vida de Nuestro Señor Jesucristo y explicaciones de Catecismo. La Cena es reproducción exacta de la Cena que está sobre el Portal del Mirador de nuestra Catedral. Diez y seis nichos colocados en las columnas que sostienen las del Monumento servirán para colocar en bajos relieves las imágenes de María Santísima de mayor devoción de Mallorca (la de Lluch, de la Salud, de San Salvador, etc.) Esculpidas en piedra viva se hallan estas letras: *Regis aeternum immortal et invisibil, soli Deo, honor et gloria in saecula saeculorum amen.* Al Rey de los siglos inmortal e invisible, al solo Dios, honor gloria por los siglos de los siglos. Amén.

La Escalinata principal que da acceso a la grandiosa terraza está formada por 21 escalones de 12 metros de ancho, una sólida baranda con grandes bolas que aranca de esta escalinata remata la Cripta; sobresalen en ella doce pilastras para sostener grandes imágenes de piedra de Santany. Solo están terminados los grupos de San Pedro y San Pablo y el David y Moisés. El primero lleva esta leyenda: *Petrus Apóstolos et Paulus Doctor gentium, ipsi nos decuerunt legem tuam, Domine.* Pedro Apóstol y Pablo doctor de las gentes, nos enseñaron, Señor, tu ley.

El primer Cuerpo del Monumento tiene de base 6'50 metros por 4'50 m. siendo su altura de 9'50 m. y está resuelto por un templete triunfal, sostenido por cuatro enormes columnas. Adosadas a éstas sostienen los dos arcos principales otras cuatro columnas de orden jónico. Sobre el arco principal se ven ángeles con estas inscripciones: *Laudate eum omnes gentes, laudate eum omnes populi. Benedicite omnia opera Domini Domino.* Alabade todas las gentes, alabade todos los pueblos. Obras todas del Señor bendicid al Señor.

Cuatro escalerillas de 13 escalones por los diversos puntos cardinales dan subida al altar de este templete. Lleva esculpidos los escudos del Papa Pio XI, del Arzobispo-Obispo de Mallorca; los de España y de la Diócesis. Sobre el Sagrario con puerta de bronce se lee esta inscripción: *Tu Rex gloriae, Christe.* Tu eres el Rey de la gloria, o Cristo. La parte posterior de este altar es toda una oración: *O bono Jesu, memento servi tui, M. A., et eremitarum, et omnium populū majoritensium, totiusque Ecclesiae sanctae tuae.* O buen Jesús Acuérdate de tu siervo M. A. de los eremitas, de todo el pueblo mallorquín y de toda tu Iglesia Santa.

La Cúpula de este templete de piedra con fondo dorado, recuerda antiguos mosaicos. Presidela la Beatísima Trinidad; una inscripción dice al Hijo: *Tu ad dexteram Dei sedes in gloria Patris.* Tu estás sentado a la diestra de Dios en la gloria del Padre. Además se ve una multitud de ángeles con estas leyendas: *Tu solus Sanctus, Tu solus Dominus, Tu solus Altissimus Jesu-Christe.* — *Jesu-Christus, heri, et hodie ipse et in saecula.* — *Christus vniuersi, Christus regnat Christus imperat.* Tu solamente eres Santo, Señor y Altísimo. — Jesucristo ayer, hoy y por los siglos. — Cristo vence, reina e impera.

El altar está guardado por cuatro ricas barreras de latón. Es delicado el friso exterior de este templete y

contiene estas letras: *Jesu-Christus Rex Fiatus Del Redemptor noster, Princeps pacis.* Jesucristo Rey. Hijo de Dios Redentor nuestro, Principe de Paz. Termina este primer cuerpo del edificio con ocho espirituálistos obeliscos de 3 m. de altura, cada uno de los cuales descansa sobre cuatro bolas de bronce y terminan con otra bola del mismo metal y sirven de guardias de honor al Segundo Cuerpo del Monumento.

En él se encuentran esculpidos en bronce el escudo de San Salvador (que concibió, y le fué aprobado, el Director técnico de este Monumento) bajo el capelo episcopal por estar emplazado el monumento en propiedad de la Mitra; termina con una simbólica acrotera: la Cruz redentora, de donde brotan dos raudales de agua y van a beber dos graciosos ciervos. (*Stout cervus desiderat ad fontes aquarum*). La parte posterior lleva el escudo de Felanitx; esculpido también en bronce y la acrotera correspondiente simboliza palomas la posterior lleva el esculpido también en bronce y la acrotera correspondiente simboliza palomas y ramos de uvas: tiene 5 metros de altura por 10 m2. de base.

El tercer Cuerpo del Monumento está resuelto por cuatro sencillas pilastras donde se encuentran en bronce los cuatro evangelistas, y estas leyendas con letras de bronce: *Regem cui omnia uiuant, venite adoremus, Jesum Christum, Rex regum, Venite adoremus.* Venid y adoremos a Jesucristo Rey de reyes, por El que viven todas las cosas. Tiene 5 m. de alto por 19 metros cuadrados de base.

Termina con la cicelada sobre cobre. La Estatua del Sagrado Corazón de Jesús descansa sobre una media esfera que lleva esta inscripción: *Venite ad me omnes.* Venid a mi todos. Está adornada con las insignias reales: brazo derecho que mide 3 m. de largo lo tiene extendido en actitud de llamar a todos los pueblos para que vayan a El y la aureola lleva esta inscripción: *Rex Regum et Dominantium.* Rey de Reyes y Señor de los que dominan.

La altura de esta estatua es de 7 m.

La plazuela que se está terminando estos días tiene las dimensiones respetables de 62 m. por 25 m.

Tal es la descripción de este Monumento que el Arzobispo-Obispo don José Miralles Sbert, irá a bendecir el día 1 de Julio y que excede en grandiosidad a casi todos los de España, incluso al del Cerro de los Angeles.

NEVERAS y HELADORAS
marcas garantizadas a precios limitados
La Cartuja
Pelaires, 6. Telef. 2037. Palma

Municipales

Ausencia del alcalde propietario

Por haberse ausentado de la isla el alcalde propietario don Emilio Darder se posesionó de la alcaldía el primer teniente de alcalde don Ignacio Ferretjans.

Una queja de los vecinos del Pasaje Maneu

El alcalde accidental don Ignacio Ferretjans enterado de una nota que publica el diario EL DIA acerca de una queja por estacionamiento de vehículos de tracción animal en la calle de Pasaje Maneu, esquina a la de 11 de Febrero, ha dado órdenes a la guardia urbana de que corrija inmediatamente tal anomalía, imponiéndose las sanciones pertinentes al caso.

Multa

El señor Ferretjans ha impuesto el máximo de multa a un individuo que promovía escándalo en la vía pública en la noche pasada pronunciando palabras indecorosas y dando gritos desaforados.

El riego de calles

Igualmente el señor Ferretjans ha dado órdenes al inspector municipal de los servicios de limpieza pública de que en los riegos de calles se dé preferencia a las de piso de terriso por el mayor número de molestias que ocasiona el polvo en estas.

DIPUTACION

Sesión de la Comisión gestora

Se reunió ayer bajo la Presidencia del señor Juliá y asistieron los gestores señores Tuduri, Mayans, Alomar, Amer, Tejada y García.

Se aprobó después de larga discusión una ponencia de la Comisión de Hacienda relativa a unas obras a realizar en el camino de Manacor a Porto-Cristo, desechándose un voto

particular de los señores Tejada y García.

Apruébanse después una serie de dictámenes sobre obras en otros caminos.

Se otorga el permiso a don José Costa Ferrer para usar una apisonadora.

Se entera la Corporación de haberse presentado varios plegos al concurso para suministro de medicinas al Hospital.

Varios otros asuntos de trámite.

Fuera del Orden del día. Una petición del Ayuntamiento de Calviá sobre ampliación de plazo para proveerse de cédulas personales es desechada.

Pasa a la Comisión que se doten de somiers las camas de los asilados.

Acuérdese que la cena del Hospital sea a las 7.

El señor Tuduri propone se felicite al ministro de Obras Públicas por lo de la autonomía de carreteras al Ministerio de Trabajo por el decreto sobre retorno de calzado.

Y a los señores Canet y Fons por sus trabajos en pro de Mallorca.

DEL CARNET

Cuando iba a emprender el viaje para esta isla el Inspector general de 1.ª Enseñanza don Fernando Sainz, recibió la noticia del fallecimiento de su señor padre, ocurrido en Granada.

Con tal motivo el señor Sainz, tuvo que suspender el viaje, y con ello queda aplazada la inauguración de los edificios escolares señalados. Hacemos presente al señor Sainz la expresión de nuestra sentida condolencia.

En la mañana de ayer en la capilla del Colegio de la Pureza de María Santísima, recibió por vez primera el pan de los Angeles la niña Juanita Ramis y Esteva.

Durante la misa y comunión la reverenda comunidad de religiosas cantó escogidos motetes eucarísticos.

La capilla estaba en tan solemne acto, delicadamente adornada con multitud de flores e iluminada esplendidamente.

Terminada la religiosa ceremonia los invitados fueron obsequiados con delicado desayuno.

En los exámenes celebrados este mes en el Instituto de Palma, ha obtenido, tras brillantísimos exámenes, la nota de Sobresaliente con Matrícula de Honor en la asignatura de Historia de la Literatura la alumna de enseñanza libre señorita Bernabela Bérnago Llabrés.

Ayer mañana llegaron de Barcelona don Juan Erreé, don Ramón González, don José Rosselló, don Rodolfo Fernandez, don Antonio Alcover, doña María Amengual y don Antonio Fiol.

De Valencia vinieron ayer don José Casasayas, don Jaime de Oleza, don Ignacio Despujol y familia y don José Carola.

Para Ciudadela salieron ayer don José Ponsseti, don Benito Carreras, don Rafael Vidal y don Esteban Miralles.

Anoche embarcó para Barcelona don Mario Conde, don Miguel Sureda, don Francisco Marimón, don Juan Muntaner, don Ernesto Tudó, don José Marqués, don Antonio Solivellas, el conde de Ribas y don José Comas.

Dr. ROGLA
PECHO Y CORAZON
Sindicato, 124

AUDIENCIA

Tribunal de urgencia.—Tenencia de explosivos

Ayer se celebró ante el Tribunal de urgencia el juicio oral de la causa contra José Mascaró Simó.

Aquel se formó con el Presidente don Francisco Bonilla y los magistrados señores Olmedo y Enjuto.

Representó al Ministerio público el teniente fiscal señor Olavarrieta.

La defensa del procesado corrió a cargo del letrado don Jaime Suau.

El fiscal en el escrito de conclusiones provisionales acusaba al procesado del siguiente hecho:

En el mes de mayo último la guardia civil del puesto de La Puebla, con motivo de tener que practicar un registro, penetró en una caseta que el procesado tenía en terrenos de la Albufera y encontró en ella ocho cartuchos de dinamita formulando la correspondiente denuncia.

Apreció el hecho constitutivo del delito de tenencia de explosivos y pidió la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor.

La defensa negaba la culpabilidad del fiscal y solicitaba la absolución.

El procesado en su declaración di-

jo que efectivamente le fueron ocupados los cartuchos de dinamita que había adquirido, para proceder a unos desmontes de un camino, en la droguería «Ca'n Lluch», de La Puebla. Que al proceder a la compra fué a notificarlo al Secretario del Ayuntamiento pero no a la guardia civil.

A preguntas de la defensa dijo que tiene la concesión de pesca de la Albufera y el propietario le tiene terminantemente prohibido pescar con dinamita.

La defensa presentó, como prueba documental, el libro de registro de venta de la droguería en la cual quedaba consignada la efectuada al procesado.

Comparecieron Pedro Pascual Mora, guardia civil y Pedro Ferragut Socias, cabo de dicho Instituto, los cuales manifestaron que al practicar un registro para ver si encontraban armas el procesado declaró tener los cartuchos para el desmonte de unos terrenos pero que no les presentó documento alguno. Manifestaron no conocer al procesado como hombre de ideas extremistas ni que les constara nada en contra del mismo.

Declaró Juan Pons Bensasar, dueño de la droguería, quien confirmó haber realizado la venta al procesado en una sola vez consistente en un kilogramo de dinamita y diez detonadores.

Aportados por la defensa declararon varios testigos que manifestaron conocer al procesado y constarles que tenía el propósito hacia tiempo de proceder a los desmontes de un camino.

Compareció José Gual Villalonga, hijo del propietario de la Albufera, confirmando los extremos de los demás testigos asegurando que el procesado es hombre que nunca ha dado motivo para ninguna reclamación ni tenido que ser denunciado por los guarda-jurados del predio, teniendo estipulado no poder pescar con dinamita.

Terminada la prueba, el fiscal, en vista de su resultado, retiró la acusación que contra el procesado tenía formulada.

La Sala, terminada la vista, expidió la orden de libertad del procesado el cual, conducido desde la cárcel por una pareja de la Guardia civil, hubo nuevamente de ser trasladado cumpliendo los trámites legales.

La verbena de San Juan en LA FREGATE a beneficio Colonias Escolares JUEVES PROXIMO

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 859 kilociclos).— Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).

7.15: Sesión de cultura física, por radio.

7.30 a 8.00 «La Palabra» (diario) habiendo de Radio Barcelona: Primera edición.

8.00: Sesión de cultura física, por radio. Campanas horarias de la Catedral. Discos.

Notas necrológicas facilitadas por «La Veu de Catalunya»

11.00: Campanas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña Estado del tiempo en Europa y en España Previsión del tiempo en el N.E. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

11.30. Transmisión telefotográfica de la carta del tiempo.

12.00: Radiofemenina. Sesión femenina de Radio Barcelona dedicada a las mujeres. Impresiones del momento, por Mercedes Fortuny; sección literaria, galería de mujeres célebres, modas, cocina, reglas de sociedad; sección de belleza, consejos útiles, consultorio femenino, concursos, etc. Colaboración de distinguidas escritoras e instituciones femeninas. Lectura de una historia o un cuento semanal.

12.30: Correspondencia femenina (consultas y respuestas).

12.45: Música selecta en discos de gramofono o colaboración de artistas femeninos.

13.00 Programn de discos selectos.

13.30: Información teatral y cartetera. Continuación del programa de discos selectos.

14.00: Butllet Oficial de la Generalitat de Catalunya. Sumario del número publicado avul.

El sexteto de Radio Barcelona interpretará: Actualidades musicales (números escogidos entre los últimos éxitos). A continuación: «Lysistrata» (fragmentos), P. Lincke; «Quejas», de J. Turina; «Ecos del harén», C. Vila; «La Tempestad» (fragmentos). Jiménez; «El caballero sin nombre» (nocturno), E. Granados; «Baile español», T. Fernández.

14.40: Boisa del Trabajo de EAJ. uno.

15.00: Sesión de radio beneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

16.00. «La Palabra». Información de Barcelona. Gobierno General. Información Gaceta de Madrid. Últimas noticias de provincias. Noticias del extranjero.

16.15: Telefotografía. Transmisión de fotografías pro turismo en Cataluña, con detalles descriptivos en francés del monumento transmitido.

16.30. Fin de la emisión.

18.00: Concierto por el trío de Radio Barcelona: «Sansón y Dalila» (selección), Saint-Saens; «Una vida de poetas», E. Elgar; «Minueto op. 81», de F. Drla; «Juegos de mariposas», B. Leopold; «Andantino con expresiones», de Mozart; «Cajita de músicas», De Severac; «El rey lo ha dicho» (selección), Delibes.

18.30: «La Palabra». Información de Barcelona. Información de Madrid. Información del Extranjero. Continuación del concierto.

19.00: Programa del Radioyente (discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona).

19.30: Coizaciones de monedas. «Noticiero de aeronáutica», a cargo de Alfredo Doménech Navarro, piloto aviador y secretario de los Servicios de Aeronáutica de la Generalidad de Cataluña.

Continuación del programa del radioyente.

20: Diez minutos de radiopedagogía.

20.10: Programa de discos selectos.

20.30: Curso de educación moral y cívica, dedicado a los niños, a cargo de Ramón Torroja.

20.45. «La Palabra». Últimas noticias de Barcelona, Madrid y Extranjero.

21.00: Campanas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en Cataluña. Previsión del tiempo en Cataluña, en el mar y en las rutas aéreas.

21.05. Notas de sociedad, facilitadas por la «Veu del Vespre».

Coizaciones de mercancías, valores y algodones.

21.10: Orquesta de Radio Barcelona: «Cante flamenco» (pasodoble), Refalá; «Por una sonrisa» (valse), L. Closset; «Noche en la baña de Palma», J. Turina; «Gavota», Mahy; «Canción de cuna», H. Defosse; «Rapsodia española», de M. Ravel; «Mignon» (obertura), Thomas.

22. Radioteatro de EAJ 1. El drama en tres actos y en verso, original del poeta Luis Fernández Ardavin, titulado «La dama del armiño». Reparto: Catalina, Rosa Coró; Jarifa, Carmen Illescas; Gregoria, Enriqueta Benito; Samuel, José Soler; Dominico Theotocopuli (El Greco), Baltasar Banquells; Luis Tristán, José M. Lado; Fray Hortensio, Juan Torres; Ludovico Palermo, Gerardo Peña; don Francisco Rico, Luis de la Rosa; Samuel el viejo, Fernando Alvarez; Abraham, Juan Roig; Andrés, Jacinto Linares; Job, Pedro de la Encina. Dirección: Miguel Nieto.

24.00: Información de Barcelona. Información de Madrid. Información del Extranjero.

De 1 a 2 (madrugada): Programa organizado por la International Broadcasting Company, para los oyentes de habla inglesa:

«The Standard of St. George», Alford; «In a Monasteri Garden», Kately; «Nibelungen March», de Wagner; «The Doge's March», de Rosse; «Serenata», Tosselli; «Martha» (selección), Flotow; «Poet and Peasant Overtures», de Suppé; «Musical Comedy Switch», Hall; «Die Fledermaus Waltz», Strauss; «Marta», Gilbert; «The Clock in the Black Forest», Doppler; «That Matchless Pair of Eyes», Pete y Falussy; «The Cuban Love Song», Stothart; «Two Hungarian Dances», de Brahms.

«HOTEL SPORTING»

Concurso de pijamas

Se celebró en el «Hotel Sporting» un interesante concurso de pijamas que revistió caracteres de acontecimiento. La concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

La colonia extranjera estaba brillantemente representada.

Antes del concurso hubo un desfile de pijamas, últimos modelos de París, Londres y Berlín. Presentaron los modelos Mme. Herica Béric, Miss Camila Sommer, Miss Eva Golpir, Miss Eva Niederayer, Mlle. Annie Intza, Mme. Henta Dteinhar y Miss Berquitt Lindermann. La mayoría de modelos—algunos verdaderamente elegantes y originales— fueron aplaudidos por el público.

Luego se celebró el concurso de pijamas, que fué decidido por un jurado internacional compuesto de la siguiente forma: Inglaterra: Miss Doris Comeroun; Estados Unidos: Miss Elen Roth; Alemania: M. Kaufmann; Francia: Mr. Legrás; España: don Juan Alomar y don M. Angel Colomar.

Los premios fueron concedidos en la siguiente forma:

1.º Mlle. Rina, de la «Madelaine et Odette».

2.º Miss Parker, Inglaterra.

3.º Miss Peterson, de la casa «Viena».

Consistían los premios en un pijama ofrecido por «Beric Couturier» y un ramo de flores; una sombrilla ofrecida por la casa «Viena» y un obsequio del «Hotel Sporting».

Llamaron la atención tres lindos modelos de la casa Bauzá, deliciosamente presentados por una bellísima muchacha.

La fiesta resultó brillantísima siendo felicitudísimo el promotor deportivo don Andrés Rosselló, organizador de la fiesta.

Riegos de Mallorca, S. A.

Los tenedores de acciones preferentes de esta Sociedad podrán hacer efectivos los intereses correspondientes al segundo trimestre del año en curso, a razón del 7% anual deducidos los impuestos en la Caja de la Sociedad Avenida Alejandro Rosselló, 49, de 9 a 1 a partir del 1.º de Julio próximo, y en el Fomento Agrícola de Mallorca.

En Barcelona, en el Banco Urquijo, Cataluña.

Dicho pago se efectuará contra entrega del cupón n.º 18, al portador.

Por acuerdo del Consejo de Administración.—El Secretario, Baltasar Cortés.

BORN
Hoy de 6'15 a 11'30
Si yo tuviera un millón y Unidos en la Venganza En Español 2 Producciones PARAMOUNT
Jueves Agua en el Suelo y otras Pelicula nacional por Los Hermanos Quintero

PERDIDO
Pequeño broche platino con diamantes.

(forma de un nudo)
Se ofrecen Ptas. 200 a quien lo entregue al Hotel Formentor, Pollensa, o a su representante en Palma, Telf. 2087.

Inmensidad de artículos para REGALO La Feria de París San Nicol...

SUCESOS

Riña sangrienta

Anteanoche, en el Molinar, ocurrió una riña, por cuestiones de vecindad, entre Bartolomé Vanrell Cosmas, de 45 años, y Rafael Ramonell Pons, de 54.

Parece que ambos contendientes, al llegar a sus respectivos domicilios fueron enterados por sus esposas de unas cuestiones habidas entre ellas y con dicho motivo se entabló una disputa.

En el calor de la discusión Bartolomé infligió una cuchillada a su contrario.

Rafael Ramonell fué conducido a la casa de socorro, donde se le apreció una herida incisa penetrante en el lado izquierdo del tórax. Su estado fué calificado de grave.

Después de asistido, fué trasladado al Hospital, donde acudió el Juzgado de guardia para tomar declaración al herido.

Sangriento suceso

Un asilado muerto por otro

Estos días circularon en Palma noticias relativas a un sangriento suceso ocurrido en Felanitx del que no se sabía nada en los centros oficiales.

Ayer el Gobernador recibió las siguientes comunicaciones del jefe de la guardia civil del puesto de la ciudad de referencia que dan cuenta como sigue de lo ocurrido:

A las 17 horas del día de ayer llegó a conocimiento de la fuerza que en un huerto propiedad de la Casa Hospicio, sita en el lugar conocido por «Sa Torre», distante unos 150 metros de Felanitx había sido hallado en el interior de la cabina de un motor un hombre muerto al parecer violentamente.

Trasladada la fuerza al lugar de la ocurrencia encontró actuando al señor Juez municipal, secretario y al médico titular don Miguel Puig, en momentos en que la referida autoridad judicial ordenaba el levantamiento del cadáver.

Hechas averiguaciones se observó que en la cabina había un gran charco de sangre vertida sin duda por el que acababa de ser levantado y conducida al cementerio.

Según manifestaciones del señor Juez el cadáver era el de Antonio Sagrera Olives, de unos 50 años de edad, asilado en dicho establecimiento.

Por orden del Juez también fué practicada la autopsia al cadáver de referencia al que le fueron apreciadas las siguientes heridas: una en la frente producida por efecto contundente con salida total de la masa encefálica, de muerte instantánea, tres heridas más en distintas partes de la cabeza, mortales de necesidad, y otra punzante en el plano interior del cuello de 6 centímetros de profundidad por 3 de ancho, producidas todas al parecer por un azadón, herramienta conocida vulgarmente por «gavilans».

Presumiéndose que se trataba de un hecho criminal la guardia civil se puso en acción para ver si ponía en claro el asunto.

En otra comunicación le dice la guardia civil del puesto de Felanitx al Gobernador, que como continuación a su anterior escrito ha de manifestarle que sobre las 16 horas, el sargento comandante del puesto de cabecera, don Guillermo Nicolau Mestre, supo por confidencia, que el asilado del Hospicio de aquella localidad Magin Barceló Roig, de 66 años, había confesado a los empleados y Hermanas de dicho establecimiento que era él el autor de la muerte violenta del también asilado en el mismo establecimiento Antonio Sagrera Olives.

Con dicho motivo se personó en el referido establecimiento dando la coincidencia que en aquel momento llegaba también el Juez municipal, quien procedió a interrogar al Magin Barceló.

Este se confesó espontáneamente autor del hecho, alegando que el móvil que le indujo a dar muerte a su compañero no era otro que el de la continua persecución de que le hacía objeto, unido a resentimientos antiguos y a coacciones que también ejercía sobre él.

Dicho individuo fué entregado a la guardia civil, a que con las diligencias practicadas relativas al suceso le ha puesto a disposición del Juez de primera instancia del partido.

Detención de un ratero

Anteayer, fué conducido a la Comisaría de policía Cristóbal Ferrer Valls, de 17 años, detenido a requerimiento de don Luis Derqui, pintor, que vive en la calle de San Lorenzo, 59.

Manifestó el señor Derqui en el centro policíaco que había sorprendido al detenido registrando las ropas de algunos bañistas, en la playa de Calamayor.

El guardia rural que presta servicio en dicha playa manifestó que días pasados persiguió a un individuo, sin poder darle alcance, haciendo un disparo al aire, que acababa de robar un bolsillo a un bañista. No pudo precisar si era el detenido.

Este dijo ser cierto que el día 22 se apoderó de un bolsillo de un bañista, que contenía cuatro o cinco pesetas, y el guardia le hizo un disparo.

Cristóbal Ferrer fué puesto a disposición del Juzgado.

Denuncia por agresión

Por la policía ha sido denunciado a la autoridad judicial Antonio Sastre, por haber agredido a Vicente Ramis Portell, causándole lesiones leves, de las que fué asistido en la casa de socorro.

Accidente del trabajo

Francisco Mas Pou, de 20 años, habitante en la calle de la Estrella, 31, trabajando se magulló el dedo índice de la mano derecha, con pérdida de la uña.

Fuó asistido en la Casa de Socorro.

Se cae al mar

Avelino Vázquez San Cosme, de 23 años, fué auxiliado en la casa de socorro. Presentaba síntomas de asfixia por haberse caído al mar.

Las corbatas de la Casa MERCADAL

Son distinguidas
Un regalo apreciado...

DEPORTES

Futbol

Nota oftciosa.—Partido Athletic Bilbao-Mallorca

Se ha recibido en esta Federación una carta del C. D. Mallorca comunicando que todos los jugadores fichados disfrutarán de una importante bonificación en la entrada, debiendo recogerla forzosamente durante la presente semana en el local social de dicho Club ya que en las taquillas del campo no se despacharán esta clase de entradas, siendo empero indispensable para la entrada al campo además de la entrada la presentación de la ficha.

Del Colegio de Arbitros hemos recibido la cantidad de 25 pesetas para la suscripción a beneficio de los jugadores españoles participantes al Torneo Mundial.

Para el partido Athletic-Mallorca

El C. D. Mallorca nos envía la siguiente nota: «Para el partido que ha de celebrarse con el Athletic de Bilbao, se ha señalado una entrada especial para los señores socios de la que podrán proveerse en Conserjería durante la presente semana y hasta el mediodía del domingo, presentando el pase correspondiente al mes de Junio.

Los jugadores fichados por la Federación Balear, podrán proveerse de su entrada especial, en el local social únicamente, durante la presente semana, de 5 a 8 tarde y el domingo hasta el mediodía, presentando la licencia de la temporada 1932-33. Deben tener presente que esta entradas no se despacharán en el campo.

La venta de las localidades corrientes queda abierta en el local social, todos los días de 5 a 8 tarde y de 9 a 14 el domingo.»

C. D. Santamaricense, 6

F. C. Binisalem, 2

Este encuentro, celebrado el pasado domingo en Binisalem, había despertado gran interés por ser el primero que ponía frente a frente a ambos equipos.

Los locales, algo confiados al principio, se convencieron pronto de lo difícil de la victoria y vieron ya en la primera parte perforada su puerta tres veces, sin que pudieran conseguir ellos más que un solo tanto.

En la segunda efectuados algunos cambios en las filas del Binisalem, sale este a un tren fantástico, estrellándose sin embargo sus esfuerzos ante la línea media visitante, que bien secundada por defensas y delanteros, logra imponerse de nuevo, marcando tres nuevos tantos por uno de los locales, finalizando el partido con el resultado de seis a dos a favor del Santamaricense.

Ciclismo

La Vuelta a Cataluña

Detalles finales

Los tres supervivientes del equipo mallorquín (Oliver y Llodrà abandonaron la lucha) han obtenido en la Vuelta a Cataluña los puestos siguientes:

19.—José Nicolau, 46 h., 51 m. 17 s.

28.—Rafael Pou, 47 h., 33 m. 22 s.

42.—José Xumet, 48 h., 58 m. 43 s.

En la clasificación «Gran Premio de la Montaña» (ganado por Rógora), Nicolau logró el 8.º puesto, desbordando a Romanotti, Canavesi, Montes, Bachero, Destrioux, Delvor y otros.

En la clasificación por Clubs el equipo del Veloz Sport Balear ha obtenido el quinto puesto.

La Copa ofrecida por Miguel Bover ha ganado Bueno, de Madrid, primero de las cuartas categorías.

En la última etapa Nicolau entró en quinto lugar (exequo con 13 corredores más), Xumet logró el 23 y Pou el 44.

La prima «El Diluvio» (500 pesetas) a disputar en el recinto de la Exposición, fué ganada por Nicolau.

Se encuentran de nuevo en Mallorca José Xumet, Bartolomé Llo-

drá y Gabriel Oliver que formaban parte del equipo mallorquín.

Nicolau y Pou han quedado en Cataluña y el viernes toman parte en unas carreras en Reus.

En los comentarios a la Vuelta a Cataluña escribe «El Noticiero Universal».

«Otra victoria española se registró en Tarrasa, por el mallorquín Nicolau.

El atlético corredor insular estuvo muy valiente, pero también desafortunado. En la etapa Figueras-Tarrasa gastó sin calcular grandes energías, y durante la etapa de ayer le vimos colocarse en todos los sprints efectuados en el Parque de la Exposición.

No ha mejorado su estilo; pero su corazón está intacto y nunca ha regateado su esfuerzo con el fin de dar interés a la carrera».

Billar

Reparto de premios en el Billar Club Illa D'Or.—Dos brindis

Conforme anunciamos días pasados, anteayer se procedió en el referido Club al reparto de premios entre los campeones, subcampeones y terceros puestos del próximo pasado Campeonato Societario. Por tan importante acto billarístico se congregó en dicha Sociedad deportiva, numerosísimo público, tanto que cabe decir se rogó cesaran de jugar algunos señores por la imposibilidad de hacerlo ante tantísima muchedumbre.

Previamente invitados acudieron a presenciar el aludido reparto de premios los señores Agustín Cortés como delegado del presidente del Billar Club Suizo, don Domingo Bauzá, don Miguel Sagrera y don Antonio Maeso como directivos también del mismo.

También se adhirió la Junta en masa y buen número de socios del Club taurino Pericás, cuya inauguración oficial a continuación del Billar Club Illa D'Or, tendrá lugar el 1.º de Julio próximo, día de la corrida extraordinaria en que reaparece el famoso diestro Juan Belmonte, el cual presidirá el acto de la nueva apertura de dicho club.

Efectuado el reparto de premios y precisamente después de saborear riquísimas galletas y bizcochos de la Casa Cetre, como asimismo algunas botellas de manzanilla «San Miguel» obsequio de la Compañía Mata S. A. de Málaga por su viajante don Juan Sosa y don Mateo Fiol, representante en esta.

A los directivos del C. C. Illa D'Or, particularmente, se les obsequió con aromáticos habanos por los señores antes apuntados.

No menos espléndido estuvo el dueño del Bar, señor Vallespir (don Marcial), que contribuyó con algunas botellas de marca de variados licores para toda la concurrencia.

Con el fin de que la fiesta tuviese más realce, el notable billarista amateur don Bernardo Blando, vicepresidente del Club, ejecutó bonitas, cuan difíciles carambolas con las manos que fueron en extremo aplaudidas.

Seguidamente jugaron una concertada partida macha a 250 carambolas los señores Brunet y Novilla, campeón y supcampeón, respectivamente, del celebrado Campeonato. Venció el señor Brunet por la diferencia de 73 tantos, sacando un promedio de 10 carambolas por tacada, perdiendo al mismo la mayor serie de 58 tantos. El vencido señor Novilla logró alcanzar asimismo de promedio 7'08 en 25 entradas, siendo de 39 su mayor tacada.

Ambos fueron calurosamente aplaudidos.

Como final de fiesta los conocidos aficionados al cante jondo señores Sitjar (don Pablo), Novilla y Valeriano Herrero de Valencia, deleitaron hasta cerca de las dos de la noche a la distinguida concurrencia de los tres Clubs, que aun se hallaban en la espaciosa sala de billares del B. C. Illa D'Or.

Sería imperdonable olvido dejar de consignar aquí el sentido brindis que pronunció el presidente del Billar Club Illa D'Or, don Nicolás Sastre y Sánchez, al terminar el acto del reparto de premios, oyendo por tan sinceras y elocuentes palabras una nutrida salva de aplausos y plácemes, oyéndose unánimes votos por el florecimiento y engrandecimiento del Club.

Dicho brindis fué el siguiente: —Señores: Este reparto de premios constituye para mí un acto de verdadera trascendencia deportiva pues sobrepasa de los realizados hasta ahora en toda la provincia, toda vez que, aparte de la adhesión incondicional de un nuevo club (el B. C. Suizo) que comparte en un todo nuestras primordiales aspiraciones, coadyuva también el Club Pericás, que por la fama de su presidente honorario, en el difícil arte del toro, nos proporciona un aliciente, nos comunica ánimos y se establece en nosotros un estímulo, que los fervientes fundadores del Billar Club Illa D'Or, no podemos menos de exteriorizar, deseosos de que, a la par que nos favorecen algunos, ingresando en nuestras filas, nosotros por agradecimiento, correspondamos asociándonos a su Club, pues estoy seguro de que, al fortalecerlos a ellos, nos fortalecemos nosotros mismos y esta unión constituirá, además, mu-

Compre Ud. Ventiladores de Marcas conocidas

Cuidado con los ventiladores de fabricación dudosa.

Exija siempre marcas de calidad, como son:

**General Electric
Westinghouse
Siemens
Marelli
A. E. G.
Thomson**

Todas estas marcas están expuestas en nuestras Salas de Demostraciones.

Gas y Electricidad, S. A.

Club Deportivo Galguero Balear

Grandes Carreras de Galgos

Programas interesantes

LUNES DIA 2 DE JULIO

Se admiten inscripciones hasta el jueves 28 de Junio a las 7 de la tarde en las oficinas, calle de Teresas núm. 15, entresuelo.

ro inexpugnable ante el enemigo que se acerca siguiendo sendas y vericuetos para escalar la cumbre, lejos del camino real, amplio y recto que seguimos nosotros con la nobleza de alma y alteza de miras que alienta en nuestros corazones.

Brindó por la prosperidad de los tres Clubs porque están nuestros corazones tan unidos como nuestras copas al chocar y para que, en tiempo no lejano, levantemos de nuevo nuestras copas para celebrar la victoria que, como hidalgos y caballeros hemos de ganar, pues ya la presiento dentro de mí.

Contestóle el delegado del B. C. Suizo don Agustín Cortés quien, en nombre del mismo agradeció la invitación, brindando por la prosperidad de ambos clubs.

Don Antonio Maeso por su parte prometió que al tener lugar el reparto de premios del B. C. Suizo que también se complacerían en invitar igualmente al B. C. Illa D'Or.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Pedro y Pablo, mrs.

Cuarenta Horas

Concluyen en la parroquial iglesia de Santa Cruz, dedicadas a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Exposición a las seis y media y a las nueve y media, Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, a las cinco y media, actos de coro, y al anochecer, rezo del Rosario, meditación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en la parroquial iglesia de San Jaime, que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde, a las siete y media, Rosario, ejercicio del Triduo con sermón por don José Font y Arbós, Pbro., Notario Eclesiástico y reserva de S. D. M.

Visita

A la Virgen del Socorro, en el Socorro.

El Día publica diariamente 8 páginas



El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

es un poderoso reconstituyente agradable al paladar y muy codiciado por los niños. Infinidad de madres certifican los éxitos logrados contra el

Raquitismo, Anemia, Inapetencia y Escrofulismo.

El tónico más eficaz y el mejor estimulante del apetito. Con una cucharadita antes de cada comida, los niños se crían sanos, fuertes y rollizos.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Normaliza el intestino y el M-gado, sin causar habituación. Grajeos en cajitas precintadas. Pídanse en Farmacias.



VINO GIMBERNAT

todo-Tánico Fosfatado

Es el tratamiento más indicado para el escrofulismo, raquitismo y períodos difíciles de las muchachas. Un reconstituyente eficaz, de sabor exquisito. El mejor sustituto, en primavera y verano, del aceite de hígado de bacalao.

Venta en farmacias

SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

La cuestión de Andorra

Seo de Urgel 26.—Llegó el delegado del ministro de Estado señor Buhigas, conferenciando con el obispo de las cuestiones andorranas, pues continúa sin reconocer el servicio postal español.

Contra un monopolio

Madrid 26 a las 20.—En el Circulo Mercantil se reunió en asamblea para protestar contra el decreto que concede a la «Campsa» el monopolio del alcohol de residuos vinicos.

Una petición del Ayuntamiento de Córdoba

Córdoba 26.—El Ayuntamiento en su sesión de esta noche acordó enviar al jefe del Gobierno y ministro de Agricultura una escrito pidiendo protección para los trigueros, en el sentido de que se dicte cuanto antes un decreto señalando las tasas, ya que de rumor público se dice y conceptúan operaciones a 40 y 42 pesetas los cien kilos, por agobio de los labradores que no cuentan con dinero para poder pagar los jornales y demás operaciones de recolección.

El director de Prisiones

Zaragoza 26.—Salió para Madrid el gobernador don Elviro Ordiales para posesionarse del cargo de director de Prisiones para el que fue nombrado recientemente, quedando como gobernador interino el secretario del Gobierno.

¿De qué trataron...?

Madrid 26 a las 22.—Según parece este mediodía almorzaron juntos varios ministros en el restaurant de Fuente la Reina de la carretera de «El Pardo».

Al conocerse la noticia fué muy comentada la reunión, atribuyéndose importancia.

Cábalas y comentarios

Madrid 26 a las 22.—En el Congreso subsistieron los comentarios sobre el debate de ayer en corrillo de periodistas y diputados.

Gil Robles declara que fueron siete horas muy sabrosas y bien aprovechadas y que se ratificaron.

Samper revelóse como un polemista hábil y gran hacendista y hasta jurista.

Recordaba que cuando se constituyó el Gobierno le dijo que había trajes de mala hechura que duraban mucho tiempo, y esto ocurrió con el Gobierno en que el sastré se equivocó y el traje salió mal, pero no se rompe por ninguna parte.

Dijo que ignoraba la existencia de fórmula en la cuestión catalana.

Creía que las Cortes se cerrarían el sábado y si fuera posible el viernes.

Acercóse un grupo a Guerra del Rio y preguntósele sobre la fórmula y contestó:

—No hay fórmula ni existe el problema.

Confirmó el propósito de cerrar las Cortes cuanto antes.

Añadió que había recibido carta de Santaló habiéndole del problema catalán e indicándole la conveniencia de tener serenidad y cordura, pues las pasiones estaban ensoberbecidas y era preciso aquietar las aguas revueltas.

Añade que ellos en Cataluña hacen toda clase de esfuerzos para mantener los sentimientos desmedidos de unos y otros.

Gil Robles objetó que estos propósitos eran magníficos; pero si ayer hubiera asistido Santaló a la sesión no habría habido tranquilidad, pues se trata de un hombre impetuoso y polemista.

Indicó a Guerra del Rio la necesidad de ocuparse urgentemente del paro.

Contestóle aquel que hay un plan, no plan de técnicos, sino otro distinto más modesto, que aunque no remediará totalmente el paro lo aminorará llegando casi a nivelarlo.

Gil Robles dijo que había estudiado una fórmula para emplear 75 millones de recursos ordinarios.

Guerra del Rio creía excesiva esa cifra y decía que 40 millones eran suficientes para evitar el paro durante los meses estivales.

Gil Robles encareció la necesidad de aprobar este asunto antes del cierre aunque se dejen las demás cuestiones para octubre.

El asunto del trigo y el precio del pan

Madrid 26 a las 20.—Cirilo del Rio reunió a representantes de agricultores, ganaderos, Cámara de Comercio, Casa del Pueblo, fabricantes de pan y Asociación de Vecinos, tratando del trigo y precio del pan.

El delegado de Abastos propuso que se adquirieran trigos que asegurasen «stocks» que duraran cuatro meses, uno por cuenta de los harineros y tres por cuenta del Estado, facilitando los 300 millones necesarios entre el Banco de Crédito Industrial y el Crédito Agrícola.

El ministro expuso la necesidad de acabar con la ocultación de trigo; de esta manera podrá establecerse sin ficción el precio justo del pan.

No se llegó a un acuerdo.

No obstante Cirilo del Rio publicará en breve un decreto sobre la tasa del trigo y transformación del Consorcio de panadería de Madrid.

Salazar Alonso y los periodistas

Madrid 26 a las 20.—El ministro de Gobernación, al recibir a los periodistas, manifestó que la tranquilidad era absoluta en toda España.

—Por cierto—añadió—que he leído que un periodista barcelonés preguntó a Companys si estaba enterado de una reunión de generales que, según dicho informador, se celebró el sábado por la noche en el ministerio de Gobernación.

No hubo tal reunión, ni siquiera esa noche me visitó, como acostumbra, el ministro de la Guerra, que suele compartir conmigo las horas de la madrugada.

La noticia es completamente absurda.

Lerroux

Madrid 26 a las 20.—Lerroux acudió al Congreso.

En el salón de sesiones conferenció con Alba.

Le saludaron numerosos diputados y periodistas.

Se le preguntó su impresión sobre la situación política y dijo que le satisfacía la marcha del Gobierno y el desarrollo de los debates.

Se negó a hacer otras manifestaciones, ausentándose de la Cámara.

¿Próxima crisis total?

Madrid 26 a las 22.—Como impresión de última hora recoge «Luz» la noticia de que cuando se cierre el Parlamento se producirá la crisis total, sustituyéndose dos ministros.

Después de la crisis Samper hará declaración reiterando la resolución del Gobierno de que no se cumpla la ley de cultivos de Cataluña.

Causa contra dos jóvenes tradicionalistas

Madrid 26 a las 22.—Ante el tribunal de urgencia se vió la causa contra los jóvenes tradicionalistas Claudio Mazón y Ramón Archutegui, acusados de colocar un petardo en la puerta del Congreso.

La sentencia fué absolutoria.

El problema ferroviario

Manifestaciones de Guerra del Rio

Madrid 26 a las 22.—El ministro de Obras Públicas manifestó que parte de la Prensa acogió juicios vehementes sobre el proyecto de ordenación ferroviaria presentado a las Cortes.

No le sorprende la polémica, sino que la desea.

Quiere que alrededor del proyecto se formulen públicamente todas las opiniones favorables y adversas, no solo con relación a este proyecto, sino con todos los proyectos del Gobierno con tiempo suficiente para formar la conciencia pública.

Ahora bien; no estimó justo que se le impute ligereza e impremeditaciones.

Desde que advino el Gobierno preparo la Asamblea ferroviaria.

Esta deliberó varios meses y hubo extensas discusiones, contrastándose criterios y recabándose toda clase de asesoramientos y colaboraciones.

Por tanto podrá discutirse el punto de vista del ministro; pero no podrá decirse que se improvisaron las soluciones.

La obra se entrega al estudio de quienes se interesaron por la solución, respetándose todos los derechos e intereses.

El ministro confía en que cuando menos se reconocerá su mejor deseo de lograr una solución inspirándose en alto sentido de su responsabilidad y sus deberes frente a este gran problema.

Prensa

El pleito catalán

«La Libertad»

Madrid, 26 a las 16.—«La Libertad» comenta el debate de ayer, en el Parlamento, diciendo:

«No hubo tal catástrofe, ni tampoco sorpresas. Prieto, Maura y Azaña desarrollaron el juego político que se esperaba en favor de la Generalidad, pero con objetivo tan mal disimulado, que quedara al descubierto la burda tramada del propósito perseguido.»

El Gobierno, por la palabra enérgica de su jefe, se mantuvo firme en la posición de acatar y hacer cumplir el fallo del Tribunal de Garantías.

La mayoría del Parlamento, con sus calurosos aplausos a Samper expresó, de manera rotunda, su decidido apoyo al Gobierno.

Tan firme es la posición del Gobierno en este pleito que ha dejado ya de serlo, puesto que está fallado.

Ni Prieto, ni Maura ni Azaña, abogados de la Generalidad, no se atrevieron a decir que la sentencia del Tribunal de Garantías no debía ser acatada.

«Cómo habían de desprestigiarle a es obra de ellos!»

«A B C»

«A B C» considera que la unidad del Estado español está rota.

Cataluña sospecha de las declaraciones de Samper que exige esté aprobado el presupuesto, y, por consiguiente, asegurada la posibilidad de clausura para llevar, de nuevo, el asunto a las Cortes e intentar en ellas la misteriosa solución ofrecida.

Es una precaución bastante sospechosa.

¿Qué puede ocurrir, qué contingencias cabe temer, qué derivaciones, en las que estorbe la función parlamentaria?

«El Debate»

«El Debate» dice:

Los hombres representativos del bienio hablaron para refrendar la rebeldía de la «Esquerra», sin ofrecer soluciones.

Y actuaron con menos fruto cuando estaban vivas para disgregar la autoridad y el Estado, para entregarlo.

El Gobierno ha prometido que la sentencia del Tribunal de Garantías se cumplirá. Indudablemente, sabe que dispone de medios y recursos materiales y de asenso en la opinión pública para evitar que un partido político salte por modo tan expeditivo las leyes fundamentales.

Queremos, de todas maneras, abrirles el crédito de confianza que pide.

Insistimos en que deberían haberse tomado ya las primeras medidas, en que se debieran haber visto las primeras señales de una conducta que determinase una confianza menos generosa y fundada más sólidamente.

«El Sol»

Madrid 26 a las 22.—«El Sol» concreta en su editorial las afirmaciones de cada uno de los oradores en el debate de ayer.

En otro suelto sobre el mismo asunto dice:

«La única duda que había últimamente era la de si habían de simultanearse o no la declaración y la solución.»

Ha quedado como resultado en la discusión la obediencia al fallo.

En primer lugar el acuerdo que resuelve definitivamente la cuestión, después la solución consiste en llevar a la letra de la ley de arrendamiento pendiente de discusión, aque llos preceptos fundamentales que contiene la ley aprobada por el Parlamento catalán.

De esta forma se satisfacen las aspiraciones de Cataluña y se salva la dignidad del Poder central, a quien corresponde la legislación en materia procesal e hipotecaria.»

Congreso de los diputados

Diversos dictámenes

Madrid 25 a las 22.—Empleza la sesión del Congreso a las cuatro de la tarde.

Preside Alba.

Banco azul: el ministro de Instrucción.

Escarfos y tribunas animadas.

Orden del día.

Apruébase sin discusión el dictamen de la Comisión de Pensiones sobre una proposición concediendo una pensión a los padres de Francisco Juarros Martín, agente de vigilancia muerto cumpliendo con su deber.

Apruébase después de considerarse retirado el voto de la señora Nelsen por no encontrarse en el salón.

Léese un dictamen de la Comisión de Hacienda denegando la condonación de los tributos en los pueblos perjudicados por las nevadas. (Entra Roeha).

Alvarez Robles explica la tramitación del dictamen.

Fuentes Pila intenta hablar, oponiéndose la presidencia, pues puede hacerlo cuando se discuta el asunto.

Bohigas, de la «Ceda» defiende una proposición sobre los derechos de los maestros que hayan cumplido 40 años y tengan prestados servicios al Estado como interinos; pide se les conceda la propiedad de las escuelas donde prestan servicios.

Tómase en consideración.

Apruébanse definitivamente varios proyectos, entre ellos el presupuesto de África occidental, varias pensiones y cesión de diferentes edificios.

Presupuesto de Instrucción

Pónese a debate el dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el correspondiente al departamento de Instrucción.

Valllellano plantea una cuestión previa diciendo que los diputados desconocen el dictamen.

Fernando de los Rios se adhiere a la queja.

Villanueva dice que el dictamen que se leyó el viernes explica las incidencias que lo retrasaron.

Alonso Zapata, como vocal de la comisión, cree que debe aplazarse la discusión.

Alba advierte que después de haber acordado celebrar sesión los lunes y sábados, el sábado suspende

la discusión precisará levantar la sesión por falta de asuntos.

Valllellano replica que tiene presentadas cuatro proposiciones y no cree mucha exigencia pedir que la discusión se aplaze 24 horas.

Sainz Rodríguez se adhiere a la petición.

En vista de ello se somete a votación y se acuerda discutir el presupuesto por 106 votos contra 44.

Carranza apoya una proposición para que se celebren todos los días sesiones dobles, habilitando incluso los domingos, para lograr que comiencen pronto las vacaciones.

Casánueva se adhiere siempre que las nocturnas se utilicen para discutir asuntos del orden del día.

Carranza excluye el domingo porque la proposición la había presentado en la semana anterior y se refería al domingo pasado.

Se aprueba la proposición excluyendo el domingo.

Se reanuda el debate sobre el presupuesto de Instrucción.

Toledo consume un turno contra la totalidad, combatiendo el laicismo en la enseñanza.

Se refiere el artículo 26, calificándolo de peso muerto.

Gordón interrumpe, originándose pequeño incidente.

Toledo afirma el fracaso de la sustitución de la enseñanza.

Examina la estadística sobre enseñanza de los Institutos.

Cree que existe frondosidad burocrática excesiva.

Así como Prieto afirmó que en el ministerio de Marina ejerce influencia decisiva una determinada sociedad, el presupuesto de Instrucción constituye una lista civil de la Institución libre de enseñanza.

(Aplausos de las derechas).

Estelrich consume otro turno.

Se complace de la preocupación cultural de los diputados.

Maeztu dice que nunca hubo manos en la cultura.

(Protestas).

Maeztu afirma que no hay un solo valor auténtico.

(Arreñan las protestas, increpándose los diputados).

Estelrich se congratula del espectáculo, que revela preocupación de los diputados por el problema de la enseñanza.

Se ocupa de la crisis del libro y pide la persecución de las ediciones clandestinas en América.

Sainz Rodríguez consume otro turno.

Cree bien intencionada la política de creación de escuelas.

Comín y Gordón interrumpen y el presidente les llama al orden.

Gordón protesta, cuando se limita a defender la obra de la República.

Desde la tribuna aplauden.

Sainz continúa su discurso, exponiendo su disconformidad con el laicismo de la República.

Continúan las interrupciones de los socialistas.

Sainz termina su discurso ocupándose de la segunda enseñanza, que se halla falta de organización.

Rios consume otro turno.

Afirma que siendo ministro tuvo que defender cosas que no entraban en su ideología.

Defiende las misiones pedagógicas.

En tiempos de la Dictadura no se estudiaron bien los servicios universitarios.

Calvo Sotelo interrumpe:

—Se iniciaron las obras de la Ciudad Universitaria.

Rios:

—A pesar de que la República creó muchas escuelas, falta bastante por hacer.

Considera indispensable una buena segunda enseñanza con carácter formativo.

Defiende también la enseñanza profesional.

Cita el caso, en el año pasado, de un abogado que solicitó una plaza de guarda.

Por eso los títulos deben limitarse, haciendo que solo lleguen a la Universidad quienes puedan hacer algo útil.

Recuerda que propuso la supresión de dos Universidades, no prosperando por intereses locales.

Se vanagloria de haber llevado a la práctica el sueño de Menéndez y Pelayo.

Se extiende en otras consideraciones, aplaudiéndole varios sectores de la Cámara.

Moncas consume otro turno.

Se ocupa de la enseñanza agrícola.

Queda en el uso de la palabra.

Se levanta la sesión a las 9 de la noche para reanudarla a las 10'30 y continuar la discusión del presupuesto de Instrucción.

Sesión nocturna

Madrid 26 a las 22.—Empleza la sesión nocturna a las diez y media.

Preside Alba.

Moncas termina el turno.

Pabon consume otro turno.

Se declara revisionista.

Protesta de la persecución de la enseñanza religiosa.

El ministro resume el debate.

Dice que el presupuesto no es perfecto, procurando dotar los ser-

vicios importantes y atender a las nuevas escuelas.

Elogia a la Junta de ampliación de estudios.

Sobre la sustitución de la enseñanza religiosa, lo mismo le da que se hable de la reorganización de la enseñanza.

La cuestión es que se le den facilidades para cumplir la Constitución.

No es partidario de la creación que se ha hecho de 69 centros de enseñanza ni de la forma en que funcionan.

Es enemigo que se autorice la enseñanza libre en los Institutos locales y colegios subvencionados.

Está dispuesto a acabar con el negocio de libros de texto.

Hay que graduar las clases en los Institutos.

Alonso Armijo defiende un voto al artículo primero.

Le contesta Estelrich.

Se levanta la sesión a la una de la madrugada.

Reunión de la Comisión de Presupuestos

Madrid 26 a las 20.—Se reunió en el Congreso la Comisión de Presupuestos, aprobando el articulado.

Despachó varios créditos, incluso uno de 16 millones y medio para haberes del clero y otro de 180 millones para acumulación de cátedras y otro para residencia en Canarias

Madrid 26 a las 20.—En el Congreso se reunió la Comisión de Gobierno interior, aprobándose el presupuesto del Tribunal de Cuentas, que se entregará esta tarde a la mesa.

No presenta aumentos de haberes.

Se ha acoplado el personal al Estatuto.

La huelga minera de Oviedo

Conflicto en plé

Oviedo 26.—A pesar de las órdenes del Sindicato minero para que se reintegraran al trabajo todos, no lo hicieron más de la mitad de turnos, por la tarde sobretodo.

Por noticias particulares sabemos que existen discrepancias entre el comité de huelga del Sindicato minero y los comunistas que secundan al grupo de ugetistas que no entran.

Casas Viejas

Consejo de guerra

Cádiz 26.—Terminó el consejo de guerra sobre Casas Viejas.

Las fachadas de los edificios contiguos al tribunal aparecieron con letreros pidiendo la libertad de los detenidos.

A las siete de la tarde leyóse la sentencia a los procesados.

Condénase a 6 años al sujeto apodado Gallinito, a 5 años a otros cinco procesados, a 3 años a otros seis y a dos años a otro y a un año a otros tres, absolviéndose a los restantes.

El capitán Rojas en el Supremo

Madrid 26 a las 20.—El capitán Rojas se personó en el Supremo para formalizar los recursos entablados contra la sentencia dictada por la Audiencia de Cádiz.

Un telegrama del «Socorro Rojo», al tribunal del Consejo de Guerra

Cádiz 26.—Se dice que el tribunal del Consejo de Guerra de Casas Viejas ha recibido un telegrama del Socorro Rojo Internacional.

Piensa remitirlo al auditor de la división de Sevilla, pues al parecer contiene conceptos que se estiman delictivos.

SUCESOS

¿Un perturbado?

Madrid 26 a las 22.—En la barriada del Puente de Vallecas fué detenido Pedro Collado Pérez, de 73 años, cuando al parecer pretendía raptar dos niñas, al salir de un colegio.

Frente a la Comisaría se estacionó el vecindario, excitado por la desaparición de dos pequeños, días pasados.

Los disolvió la fuerza pública.

Por las declaraciones del detenido parece que se trata de un perturbado.

Incendio en un cine

Santander 26.—Esta noche cuando estaba proyectándose una película en el cinematógrafo «El Carmen» inmediato al pueblo de Peñacastillo se rompió la cinta y al tratar de unir la se incendió, propagándose rápidamente el fuego en toda la cabina.

Numerosos espectadores al darse cuenta salieron precipitadamente, sin que hubiera desgracias.

Cuando quiso dominarse el fuego se había quemado todo.

El bandido Pedro Flores

Málaga 26.—La Benemérita sorprendió el refugio del bandido Pedro Flores Jiménez, sobrino de Arocha, el cual logró escapar abandonando sus enseres personales.

En el Puerto de Campos

Se vende casa, espléndida vista al mar con o sin muebles.

Informes: Onofre Comas, Colomé San Jorge. (Salinas).

EL DIA publica diariamente 8 páginas

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA
Información especial para EL DIA

Cacaos.—Llegó el vapor «Legaz» procedente de Fernando Poó conduciendo para nuestro puerto...

Maiz.—Referente a este cereal diremos que se espera de un momento a otro un nuevo reparto...

Trigos.—En trigos podemos decir que hasta la nueva cosecha no será posible registrar ventas...

ACEITES
De oliva. Corriente bueno tasado a 171'00; idem superior a 179'00...

ALCOHOLES
Rectificados de industria de 96 a 97 grados, a 294; id. de vino de 96 a 97 grados, a 247...

ALFALFA
Primera de 8'00 a 9'00 segunda de 7'00 a 8'00.
Todo pesetas los 40 kilos s/v Barcelona.

ALGARROBAS
Vinaroz negra de 41'50 a 42'00; Castellón negra de 41'50 a 42'00...

ALMENDRAS
Mallorca propietario sin trozo, a 100; idem escogida, a 330; Langueta, a 360...

ALMENDRONES
Fuertes, a 100; Mollar, a 150.
Todo pesetas los 100 kilos.

ALPISTE
Andalucía, de 56 a 60'00 pesetas los 100 kilos.

ALUBIAS
Castilla selectas de 135 a 138 idem corrientes de 118 a 120; Mallorca de 77 a 78; Valencia de 85 a 90; Prat de 95 a 100...

ARROCES
Bomba de 115 a 120; Bomba caparra de 125 a 130; selecto de 53 a 54; Matizado, de 52'00 a 53'00; Benicarló, de 51 a 52'00...

AVENA
Extremadura de 36 a 36'50; Roja de 36'00 a 37'50.
Todo pesetas los 100 kilos.

AZAFRANES
Selecto a 220; Superior Estado a 240; Aragón de 180 a 190.
Todo pesetas el kilo.

AZUCARES
Miel, de 150 a 152; Termino, de 152 a 153; Centriguero remolacha, de 153 a 156; Quebrado claro, de 159 a 161; Blanquillos, de 164 a 165; Granitos superiores, de 166 a 168; Paquetas, de 195 a 198; Cortadillo, de 203 a 207...

BACALAO
Superior, a 100; Extra a 94; primera a 86.
Todo ptas. los 50 kilos.
Las tripas a 425 los 40 kilos.

CACAOS
Guayaquil arriba de 675 a 685; Balao de 655 a 665; Fernando de 1.ª de 435 a 445; segunda de 450 a 425; 3.ª de 385 a 395; 4.ª de 350 a 360; Caracas 1.ª de 685 a 695; 2.ª de 635 a 645.
Todo pesetas los 100 kilos.

CAFES
Moka extra de 825 a 835; idem

Lomberry, de 790 a 800; Puerto Rico caracolillo de 830 a 840; idem Yauco especial de 835 a 845; idem superior, de 810 a 820; idem Hacienda de 780 a 790; Palembang de 670 a 680; Pasillas de 650 a 660; Caracas descerezado y similares de 830 a 840; Trillados extra de 755 a 765; Puerto Cabello de 745 a 765; Java Robusta de 695 a 705.
Todo pesetas los 100 kilos.

CANELAS
Ceylán extra a 9'90; idem 1.ª a 9'10; idem 2.ª a 8'90; idem 3.ª a 8'70; idem 4.ª a 8'60; Quilling a 8'10; Rasuras Ceylán a 7'50.
Todo pesetas el kilo.

CEBADA
Urgel y comarca, de 37'00 a 37'50 pesetas los 100 kilos.

GANADO
De procedencia gallega.—Terñera a 3'40; buey y vaca de 2'40 a 2'50; Carne en canal (precios de tasa fijados por el Ayuntamiento). Vacuno mayor a 2'85; Ternera a 3'30; Lanar a 3'50; Cabrito, a 2'50; Cabrito, a 6'50; Cerdo pais cebado 3'80.
Todo pesetas el kilo.

GARBANZOS
Saucos de 170 a 190; Marruecos de 00 a 00; Mejicanos de 110 a 160; Andalucía de 58 a 105.
Todo pesetas los 100 kilos.

GUISANTES
Extranjeros de 90 a 95 ptas. los 100 kilos.

HABONES
Extremadura o Andalucía de 46'00 a 47'00; Extranjeros, de 41'00 a 43.
Todo pesetas las 100 kilos.

HARINAS
(Elaboración por cilindros). Entera media fuerza, de 80 a 85; Entera fuerza, de 95 a 105; Extra blanca superior, de 74 a 76; Extra blanca corriente de 00 a 73; pesetas los 100 kilos. Harinillas: núm. 3, 58 a 60; núm. 4, a 44; Segundas, de 35'00 a 38'00; Terceras, de 0'00 a 30; Cuartas, de 28'00 a 30'00.
Todo pesetas los 100 kilos.

HUEVOS
Fayum a 00'00; Mazagán a 15'00; Ibiza a 00; Turquia a 15'55; Francia a 00'00; Mahón a 00'00; Ampurdán a 00'00; Villafranca a 00'00. Mallorca a 00'00.

LENTEJAS
Salamanca, de 115 a 150; Andalucía, de 90 a 100.
Todo pesetas los 100 kilos.

MAIZ
Plata disponible de 63'00 a 68'00. Andalucía 67 a 68.
Todo ptas. los 100 kilos.

PAJA
Larga de 3'00 a 4'00; corta de 4'00 a 5'00.
Todo pesetas los 40 kilos s/v Barcelona.

PATATAS
Amarillas de 18 a 22; Bufé de 00 a 00; Royal 10 a 18; Navarra de 00 a 00; Valencia de 20 a 23; Toledo de 00 a 00.
Todo pesetas el 100.

PIMIENTAS
Singapore blanca 12'75; idem negra a 11'30; Penang y Tallicherri a 11'10; Talasco y Jamaica a 10'65.
Todo pesetas el kilo.

TRIGOS
Candeal Castilla de 00'00 a 51'00; Mancha jeja a 00'00; Aragón, de 00'00 a 57'00; Navarra de 00'00 a 53; Urgel de 00'00 a 48'00; Extremadura blanquillos, de 00 a 48'00; idem crucher, a 53'00; Lérida, a 51'00.
Todo pesetas los 100 kilos sobre vagón estación Barcelona.

VINAGRES
Doradillo corriente a 30; idem añejo a 80; prior corriente a 40; idem añejo a 80; clase corriente 5 grados a 30; idem idem 6 grados a 35; idem 7 grados a 40.
Todo pesetas el hectólitro.

VINOS
Precios facilitados por la «Asociación de Almacenistas y Exportadores de Vinos», de Barcelona.
Panadés blanco a 1'65; rosado a 1'65; tinto, a 1'75; Campo de Tarragona blanco a 1'85; rosado a 1'85; tinto, a 2'00; Conca de Barberá blanco a 1'50; rosado a 1'50; Priorato tinto a 2'50; Villanueva y Geltrú tinto, a 1'70; Igualada, blanco a 1'65; tinto a 1'65; Martorell blanco 1'80; tinto a 1'85; Mancha blanco a 1'70; Mistela blanca a 2'80; Mistela tinto a 3'00; Moscatel a 3'80.
Todo pesetas por grado y hectólitro, mercancía puesta libre de todo gasto en bodega del cosechero.

VOLATERIA
Gallinas extras a 12; idem raza a 7'25; Gallos finos a 10'00; idem terciados a 6'50.
Todo pesetas al por mayo.

YEROS
País, a 38'00; Extranjeros, de 37'00; a 37'50.
Todo pesetas los 100 kilos.
Barcelona, 23 de Junio de 1934.

GACETILLAS

NOTA COMERCIAL.—En el pues to que los Productores de Bañalbur far y Sólter tienen establecido, para la venta del tomate, en la plaza de Abastos, se ha cotizado estos días el tomate temprano de Sólter a 10 pesetas los 10 Kgs.

EXTRAVIO DE UN PERRO.—Se ha extraviado un perro de lanas, medio esquilado, que atiende al nombre de «Chop». Será gratificada su devolución en Huertos, 8, 1.º.

LA LIBERTAD

Diario republicano independiente
Se vende en los Kioskos de Plaza Catalina Tomás Plaza del Olivar. Borne. Plaza Mayor. Plaza del Barátallo.

TEATRALES

Balear

Para hoy miércoles se anuncia la reposición del film español «Una morena y una rubia».

Si la película que Busch ha filmado llegase a nuestras pantallas con una marca extranjera y sus actores hablase un idioma desconocido, a buen seguro que obtendría un enorme éxito, así no es de extrañar la entusiasta acogida que se le dispensó cuando su estreno.

Aunque basada en una novela (el libro del mismo título de Francisco Camba), la película es un verdadero sainete madrileño, con sus elementos pasionales y humorísticos bien ponderados. Lo mejor del film y lo que más permite esperar de la futura labor de Busch es la captación del ambiente y la copia de los tipos madrileños, y las elegancias y los deportes que con cierta esplendidez se nos presentan como complemento suponen un afán de superación y un alarde dentro de la limitación de medios disponibles.

Unos números musicales del maestro Callejo, que cantan Raquel Rodrigo y Pedro S. Terol, dan mayor amenidad al film.

Entre los intérpretes, todos acertados, Concha Catalá y Antonio Riquelme triunfan sin reparo alguno que exponer su labor; Consuelo Cuevas, bella y sugestiva, y Raquel Rodrigo, expresiva y graciosa, son las heroínas del film.

Aun hay otros valores estimables, tales como el citado Terol y Gaspar Campos.

La fotografía, obra de Macasoli, es excelente.

La reposición de «Una morena y una rubia», el triunfo definitivo del cine español, ha despertado verdadero interés.

DE HACIENDA

Libramientos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago para el 27 de Junio los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:

- Jefe Sección pro-Estadista. Luis Bisbal Camps. Ramón Morey Antich. Salvador Suñé Sirvent. Sebastián Fornaris Juan. Felipe Company Calafat. Sebastián Mir Salom. Juan Grau Remírez. Depositario Pagador.

DE INTERÉS GENERAL

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telégrafos por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos los destinatarios, quienes pueden recoger aquellos, acreditando su personalidad:

- De Valencia para Aulet, Ferla, 4. Del Ferrol para Juan de Aguilár y Lozano, General Artillería de la Armada. De Vigo para Lola Amengual, fonda Sólter. Del Ferrol para Francisco Buendía, buque nodriza «Kanguro». De Arenys de Mar para Lucas Estrades, Aragón, 314. De la Habana para Juan Fiol, calle Chopin, Palma Mallorca. De Barcelona para Juan Fuster de Monfo, Protectora 27. De Barcelona para Margarita Ferragut, San Pedro, 76. De Berlín para Frutos Secos, Palma Mallorca.

RAFAEL "EL GALLO"
JUAN BELMONTE
VICTORIANO DE LA SERNA
6 TOROS DE MURUBE
EN PALMA EL 1.º DE JULIO

...CARABINEROS...!!
MILITARES SIN EXCEPCION
La mejor garantía del buen vestir, es encargar sus uniformes en los ALMACENES LA CATALANA - SINDICATO, 120 ECONOMIA - BUEN CORTE - INMEJORABLE CONFECION

EL UNICO DIARIO INGLES
Que se publica en España es
THE DAILY PALMA POST
Circulación todos los días en la Isla, península, y extrapjero
Para anunciarse: Oficinas de Administración: Calle San Fello, 4. Teléfono: 1076 Horas de 9 a 1 y 3 a 7.

RESUMEN SEMANAL
Mutualidad de Accidentes de Mallorca
Relación de los accidentados asistidos y que han causado Baja en el Dispensario de la misma y sus respectivas delegaciones, durante los días 17 al 23 del corriente.

PARA SEPTIEMBRE
Semanas sociales de España
La próxima semana social se celebrará en Zaragoza del treinta de septiembre al siete de octubre. A este fin se nos solicita la inserción de la siguiente nota:
Todas las personas o entidades que quieran contribuir con cuotas o donativos pueden pedir detalles al correspondiente en Baleares don Sebastián Caldentey Cantallops, calle de Závella, 17 primero, todos los días laborables de siete a ocho y media de la noche.
Pronto aparecerá la Crónica de la semana últimamente celebrada que por circunstancias ajenas a la voluntad de la Comisión Permanente a pesar de los buenos deseos y actividades desplegadas en su preparación aun no ha podido hacerlo.

Teatro Balear
HOY a las 3
OTRA REPOSICION SENSACIONAL
Una morena y una rubia
El triunfo definitivo del cine español
CONSUELO CUEVAS - JOSE TEROL - CONSUELO RODRIGO

Sóller

Cursillo de lenguaje

El lunes, en el «Foment de Cultura de la Dona» empezaron las clases del cursillo de lenguaje que dirige don Miguel Arbona Oliver.

Las clases tienen lugar los lunes, miércoles y viernes, de siete a ocho de la tarde, y han despertado vivo entusiasmo entre las socias del «Foment» que se han inscrito en la matrícula y asisten al curso.

En éste toman parte también otras personas ajenas a la entidad organizadora, que han aprovechado las facilidades que la Junta Directiva les ha brindado para asistir a dichas lecciones.

En el programa de estudios se ha tomado como punto de partida el conocimiento de del dialecto mallorquín que tiene toda persona acostumbrada a nuestro lenguaje oral, orientando las lecciones hacia el dominio de nuestra lengua nativa como idioma literario, para lo cual se atiende simultáneamente al estudio del léxico y de la gramática en forma que resulta muy ameno y agradable para los alumnos.

La limpieza de la plaza de Abastos

Con objeto de que la plaza de la Constitución, en la cual se celebra cada día el mercado de abastos pueda quedar despejada y limpia antes de las doce, el Alcalde, don Miguel Colom Mayol, ha hecho una gestión con los comerciantes y agricultores que concurren con asiduidad a la misma, para que terminen la venta y abandonen sus respectivos puestos a las once.

La iniciativa del Alcalde ha sido bien acogida por los vendedores de artículos alimenticios, los cuales han ofrecido dejar desocupada la plaza antes de la hora indicada.

De esta manera, a las once de la mañana, el encargado de hacer la limpieza empezará su trabajo, y es de esperar que todos los días, antes de las doce, estará acabada esta.

El mercado local

Van agotándose rápidamente las existencias de naranjas, y a medida que van escaseando aumentan los precios a que se pagan.

Su cotización ha sido de 30 a 35 pesetas la carga.

De limones ha habido bastante demanda, pero su precio ha sido estacionado alrededor de 5 pesetas la carga.

En nisperos y albaricoques se han efectuado pocas operaciones, pues la cosecha se está terminando.

Se han pagado a 4 pesetas el quintal.

Se han efectuado las primeras transacciones en peras y tomates.

Las peras se han pagado de 20 a 25 pesetas el quintal y los tomates de 5 a 7 pesetas la arroba.

Los funcionarios municipales

Reunidos en Junta general los miembros de la «Asociación de Obreros y Empleados Municipales» de esta ciudad, se acordó una nueva constitución de la Junta Directiva en la siguiente forma:

Presidente.—Don Cristóbal Trias Roig.

Vice-Presidente.—D. Manuel Saez Garcia.

Secretario.—Don David March Rullán.

Contador.—Don Juan Canals Pastor.

Tesorero.—Don Andrés Arbona Arbona.

Vocales: Don José Socias Canals, don Vicente Sabarrit Minguiñón, don Antonio Estarellas Estarellas y don Juan Tomás Tomás.

Esta Junta, al tomar posesión de sus cargos se ofreció a los asociados en todo lo que pueda representar mejoras para la clase, acordándose ya desde este momento estudiar un plan de mejoras para beneficio de los mismos asociados.

En principio ya se esbozó la idea de fundar un monte-pío para, en caso necesario, ayudar a los socios en sus necesidades.

Fiesta en el Puerto

El viernes día 28, se celebrará en el caserío del Puerto una solemne fiesta cívica religiosa, que en honor del Apóstol San Pedro, Patrón del gremio de pescadores, ha organizado el elemento joven de aquella populosa barriada.

Consistirá la parte religiosa en Completas en la vigilia y Oficio con sermón el día de la fiesta, a las nueve; y la civil en carreras de bicicletas para niños, a las 10 y media, por la tarde habrá cañas marítimas,

juego de water-polo, regatas y carreras pedestres, cuyas funciones empezarán a las tres.

A las dos llegará al mencionado lugar la banda de música de Binissalem, que es la que ha de amenizar los festejos.

A las seis principiará el baile, que después de algún descanso volverá a continuar desde las nueve de la noche.

Con tal motivo ha sido adornada convenientemente y estará profusamente iluminada por la noche la calle de la Marina, en el punto que se ha señalado como centro de la referida fiesta.

El tiempo

Durante la semana última hemos tenido algunos días caliginosos, con nublados densos que señalaban próximos chubascos, los que al fin no llegaron a caer. Los demás han sido soleados y ya bastante calurosos, si bien fueron agradable refrigerio las frescas brisas que templaron un tanto la atmósfera en las horas en que eran más molestos los ardorosos rayos del sol.

Es tiempo, éste, muy propio de la estación; por esto no deberíamos quejarnos de que reine, siendo cosa la más natural que se vaya elevando la temperatura habiendo entrado ya en el estío. Lo que sí conviene es que nos procuremos el mayor alivio posible, frecuentando los sitios de atractivas lozania y amenidad, que tanto abundan en los vecinos montes, los que tengan para ello facilidades, o la orilla del mar la gran mayoría del vecindario, ya que para ello las ofrecen abundantes el excelente servicio de tranvías, los innumerables automóviles u otros vehículos que existen en la localidad y el buen piso de la carretera, sin polvo y en gran parte sombreada, que ofrece un delicioso paseo a pie,

Esporlas

Los festejos anuales

Programa de las fiestas cívicas que se celebrarán los días 28, 29 y 30 de Junio y 1.º de Julio próximo:

Día 28 de Junio.—A las 21:30: Iluminación, música, cañas y cohetes en la Plaza de la Constitución.

Día 29 de Junio.—A las 7: Diana matinal.

A las 17: Interesantes carreras de cintas en la calle de San Pedro.

A las 20: Iluminación, cohetes, globos, música y paseo.

Día 30 de Junio.—A las 17: Extraordinarias carreras pedestres para hombres, niños y niñas, con valiosas joyas en la calle de San Pedro.

A las 20: Extensa iluminación.

A las 21: Atractivo baile.

Día 1.º de Julio.—A las 21: Lujoso baile amenizado por una Orquesta local de prestigio reconocido.

Durante las Fiestas, selectos conciertos por la Banda «Lira Esporlense», dirigida por el inteligente Maestro don Vicente Pol, la que entre otras composiciones ejecutará las siguientes:

Pasodoble *Virilidad*.
Fantasía *La del Soto del Parral* (A petición).

Sardana *Mallorca*.
Selección 1.ª parte *Katiuská*.

Tango canción de *Moda Silencio*.
M. Militar coreable *Melltona*.

Gran Fantasía Militar *El Sitio en Zaragoza*.

Poupurri de Cantos populares.
Fox-Canción *Nitria*.

P. D. coreable *Canta Guitarra*.

Andraitx

Andraitx-Capdellá

Van ya tan adelantadas las obras de esta carretera, en las dos vertientes del *Coll de N'Esteva*, que muy en breve podrán darse por terminadas y utilizarse tan indispensable vía para toda clase de vehículos.

A pesar de que el afirmado no es todavía completo, han comenzado ya a trasladarse de una a otra población algunos carros, si bien tomando para ello las debidas precauciones.

Del puerto

Con las debidas formalidades canónicas, tomó posesión de su cargo, el día 7 del mes en curso, el Vicario de la iglesia de este caserío, filial de la parroquia de Andraitx, don Jaime Pons Cañellas.

El pasado domingo hizo su entrada oficial, acompañado del Cura-Económico y otras personalidades de la villa: siendo recibido por varios de los habitualmente aquí residentes y algunas familias veraneantes, ade-

mas de la comunidad de religiosas agustinas.

Celebró acto seguido la santa Misa, cantándose por dos nutridos coros, la de *Angelis* y, al final *Te-Deum*.

Después dirigió la palabra al numeroso auditorio, explicando brevemente sus deberes pastorales y ofreciéndose gustosísimo a sus feligreses.

Por todos los concurrentes a la hermosa fiesta, fué después saludado en la sacristía, correspondiéndoles cariñosamente y obsequiando a cada uno de ellos desde los mayores hasta el último pequeñuelo.

Lució el templo de sus mejores galas y el portal mayor aparecía adornado con mirto y flores, además de habérsele dedicado, frente al mismo, un artístico arco, con vistosos flotajes y una salutación muy expresiva.

Asfaltado

Siguen activamente los trabajos de tan importante mejora en la carretera de Palma, ocupándose en ellos, crecido número de obreros.

A este paso no tardaremos muchos días en ver completamente realizado lo que, desde tanto tiempo ha veniase anhelando.

Ibiza

Señales marítimas

Después de quedar colocada la boya que baliza el bajo de Santa Eulalia regresaron a Madrid el Ingeniero de Caminos Segundo Jefe del Servicio Central de Señales Marítimas don Rafael Enamorado y el Tórtero de Faros afecto al mismo servicio don Angel Fernandez.

El señor Enamorado ha efectuado una detenidísima inspección a todos los faros del grupo de las Pitiusas con objeto de enterarse sobre el terreno de las necesidades de estas islas en orden a toda clase de Señales Marítimas.

En particular ha comprobado la necesidad de mejorar el sistema de alumbrado de algunos faros que lo tienen anticuado o de poco alcance, especialmente el *d'en Pou*.

También ha efectuado varios reconocimientos en las zonas próximas al establecimiento de los faros de Cabo Berbería y Punta d'en Serra y en particular ha tomado diversos datos en relación con el posible establecimiento de dos radiofaros en este grupo de islas.

Percatado de la necesidad de estas mejoras el Sr. Enamorado se propone apoyarlas resueltamente conforme las posibilidades económicas del Servicio Central de Señales Marítimas lo consientan.

Algunos datos sobre la boya que baliza el bajo de Santa Eulalia

Como punto de emplazamiento se fijó en la intersección de las marcas siguientes:

Isla del Caná con Monte Miquel.
Collado can Planetas con Isla Redonda.

JAZMINES NEGROS



COLONIA
POLVOS
CREMA
LOCION
EXTRACTO
BRILLANTINA

KABY HILARION ESLAVA 28 MADRID

Km. 14 de la carretera Palma-Andraitx

Urbanización de las playas de Palma Nova (Son Caliu)

Contando con un caudaloso manantial de agua potable

Venta de solares al contado y a plazos

Agente de ventas: Binimelis y Aguiló, Cort, 27, 1.º. Palma, Tel. 1532

Exposición en las GALERIAS COSTA de los proyectos de urbanización de dichas playas, con sus jardines, piscina, pista de tennis, campo de deportes, etc. etc.

Búger

Festejos populares

Programa de los grandes festejos populares que se celebrarán los días 28, 29 y 30 de Junio en esta villa:

Día 28.—A las 19:30: Comienzo de los festejos con la llegada de la famosa Banda de Música *La Musa*, de Selva.

A las 20:30: Gran lunch popular en la Casa Consistorial, amenizando el acto la citada Banda.

Terminado este acto se dará comienzo a la clásica revella y en ella se quemará un gran castillo de fuegos artificiales compuesto por el renombrado protécnico de Portol señor Frontera.

Día 29.—A las 6: Diana por la Banda que recorrerá las principales calles de la localidad.

A las 17: Grandes carreras en el Cós de Son Alemany.

Además de las carreras de joyas acostumbradas habrá:

a) Una carrera de caballos y yeguas de toda edad, disputándose los siguientes premios: 1.º 25, 2.º 15 y 3.º 5 pesetas.

Para tomar parte en esta carrera deberán abonar previamente 3 pesetas.

b) Una de mulos y mulas de toda edad con premios de 10 pesetas y un juego de herraduras al 1.º y 5 pesetas al segundo.

El precio de inscripción para esta carrera es de 2 pesetas.

c) Una de burros y burras con premios de 5 pts. y una talega al primero y 3 pesetas al segundo.

Seguidamente se celebrará una carrera regional para hombres, disputándose 15 pesetas y un pollo para el primero y 5 pesetas para el segundo.

Los corredores deberán inscribirse antes de las 5 de la tarde y abonarán 2 pesetas.

A las 19.—Gran concierto en la calle 14 de Abril por la Banda *La Musa*.

A las 20:30.—Gran Verbena en la que se adjudicará un premio de 25 pesetas a la pareja que mejor ejecute los tres bailables del concurso

que tendrá lugar a las 12 de la noche.

Día 30.—A las 6. Diana.

A las 17.—Grandes carreras pedestres en la calle de 14 de Abril.

Después de las carreras habrá paseo concierto por la mencionada Banda de Música.

A las 21.—Gran baile en el que se adjudicará un premio de 15 pesetas a la pareja de la localidad que mejor ejecute los tres bailables del concurso que tendrá efecto a las 12 noche.

LIRICO

MAÑANA a las 8'30 tarde
ESTRENO



Hoy desde las 6'30
últimas proyecciones de

Divorcio en la familia

Lea las obras de Teófilo Ortega

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3,30

Moderno

Hoy y todos los días a las 3'30

KRAKATOA un asunto corto con honores de film de base YO SOY SUSANA por Lilian Harvey

NOTICIARIO, con la elección de Miss España

Jueves: ASI SON LOS MARIDOS - Warner Baxter y Helen Vinson y REMO SATAN - Una interesantísima documental con argumento

Dos grandes producciones en Español

¿QUE VALE EL DINERO? George Bancroft

HAY QUE CASAR AL PRINCIPE? - José Mójica

Jueves: «Por un solo desliz» En español por Diana Sinclair. «Delirios del Trópico» por Lilian Band y Jack Holt

NOTICIAS DE BARCELONA

Una demente se arroja a un pozo con una hija de cinco meses

Barcelona 26 a las 24.—Esta mañana los empleados de consumos de Pedralbes oyeron voces de auxilio que daba una mujer en el fondo de un pozo en una barraca de la Avenida de Nazaret.

Los consumidores arrojaron una cuerda y extrajeron a la infeliz mujer en estado grave y a una niña de cinco meses, que también estaba dentro del pozo, pero ya era cadáver.

Según declaración del marido Jooquín Lafuente, la esposa, Francisca Marin, de 30 años, es enferma mental y esta mañana, sin saber como, su mujer, con la niña en brazos, se arrojó al pozo.

El cadáver de la niña fué trasladado al depósito judicial.

La madre, por su estado de gravedad, ha quedado en la barraca.

Se supone que ha debido acometer un rapto de locura que la infelicitada padecía por miseria fisiológica.

Vista de la causa por el atraco al coche de la "Cinaes."

Barcelona 26 a las 24.—En la vista de la causa por el atraco a mano armada al coche recaudador de la «Empresa Cinaes» ha sido absuelto el procesado Eduardo González, para quien el fiscal pedía 21 años y 6 meses de reclusión por el delito de robo y homicidio y 4 años y dos meses por atentado, e indemnización de diez mil pesetas a los herederos del agente muerto señor Guevara y once mil a la empresa perjudicada.

La huelga de contramaestres

Barcelona 26 a las 24.—En el «Cine Cataluña» de la calle de Martí Vilanova se ha celebrado una asamblea de contramaestres, acordando persistir en la huelga planteada.

La reaparición de los periódicos suspendidos

Barcelona 26 a las 24.—El presi-

dente de la Agrupación Profesional de Periodistas ha visitado al consejero interino de Gobernación, señor Dencás, para pedirle la reaparición de los periódicos que están suspendidos por orden gubernativa.

Dencás prometió estudiar el asunto, mostrándose dispuesto a resolverlo favorablemente.

Agresión

Barcelona 26 a las 24.—A las diez de la noche, cuando Isidro Galindo Francas se dirigía a la fábrica de productos químicos Argemir y Albiñana, situada en la calle de Estévez, barriada de San Andrés, le salieron al encuentro tres individuos que le agredieron con porras, causándole heridas contusas en el cráneo y cara, de pronóstico reservado.

Los agresores huyeron.

Selves y los periodistas

Barcelona 26 a las 24.—Esta tarde el señor Selves ha recibido a los periodistas.

Les ha dicho que había visitado por la mañana al señor Companys para agradecerle las pruebas de afecto que ha recibido durante su enfermedad.

—He presentado—dijo—la dimisión de mi cargo; pero el Sr. Companys me ha rogado que desistiese del propósito y ante la actitud del Presidente he retirado la dimisión.

Un joven gravemente herido por dos atracadores

Barcelona 26 a las 24.—En el parque de Montjuich dos individuos se abalanzaron sobre Aurelio Jiménez, de 28 años de edad, que paseaba por los jardines y le arrebataron el dinero que llevaba, causándole heridas en el vientre.

Los malhechores se dieron a la fuga.

Se presenta el autor de un crimen

Barcelona 26 a las 24.—Se ha presentado al Juzgado Teodoro Sans

Santadiestra, de 41 años, confesándose autor de la muerte de Felipe Serra, ocurrida el 27 de abril en la calle de Castillejos núm. 12 de esta ciudad.

Después del suceso el egresor se refugió en París.

Ha regresado decidido a presentarse a las autoridades, confesando el crimen.

Todo sigue igual...

Manifestaciones de Companys

Barcelona 26 a las 24.—Companys, después del Consejo celebrado anoche en la Generalidad, dijo a los periodistas que se había enterado del debate político en las Cortes y que no podía formular juicio, añadiendo que no le extrañaría que quisieran darle lecciones de republicanismo aquellas mismas personas que le persiguieron y encarcelaron en tiempos de la dictadura.

Terminó diciendo que no había de decir más de lo dicho en el Parlamento de Cataluña y que en ningún momento le faltaría serenidad y firmeza en el cumplimiento del deber de defender la dignidad y autonomía de Cataluña y el contenido de la República, ya que a otros les interesa más la etiqueta.

Esta mañana ha dicho que todo sigue igual que estaba: en el mismo estado de espíritu, la misma tendencia y la misma situación.

—En fin;—dijo—todo está igual.

BALEARES MALLORCA

El alcalde de Palma

Barcelona 26 a las 24.—Esta mañana el alcalde ha recibido la visita de don Emilio Darder Cánaves, alcalde de Palma de Mallorca.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Discurso de Chamberlain

Londres 26.—En el discurso que pronunció ayer en la Cámara de los Comunes, con motivo de la segunda lectura del proyecto de ley referente al establecimiento de una Cámara de compensación, Chamberlain expresó la esperanza de que se podrá llegar a un acuerdo con la delegación alemana antes del día primero de julio próximo e hizo resaltar que la segunda cláusula del proyecto concede plenos poderes al Gobierno para limitar las importaciones de mercancías extranjeras; por consiguiente, el proyecto no está dirigido contra el Reich ni contra otra potencia.

Solamente es una ley que se necesita desde hace mucho tiempo puesto que el Gobierno británico es uno de los pocos Gobiernos que no disponen todavía de autoridad completa para limitar las importaciones.

Yugoeslavia

Sesión parlamentaria honorífica

Belgrado 26.—La Cámara de los diputados y el Senado han celebrado hoy una sesión común en honor del ministro francés de Negocios extranjeros, Barthou.

Los discursos pronunciados se limitaron a ideas generales y en afirmar de nuevo «la inviolabilidad de los tratados de paz», en la que insistió especialmente el primer ministro Uzonovich.

Barthou no dejó escapar la ocasión para recordar los servicios prestados por Francia en el establecimiento del nuevo Estado yugoeslavo.

Añadió que una sincera amistad une a ambas naciones.

Bulgaria

La prensa política prohibida

Sofía 26.—Hoy ha expirado el plazo durante el cual se podía conceder la autorización de continuar la publicación de los periódicos políticos en Bulgaria.

En adelante solo se publicarán periódicos sin carácter político.

En Sofía habrá diez periódicos: cuatro se publicarán por la mañana, dos a mediodía y cuatro por la noche.

Austria

La invitación de Mussolini a Dollfus

Viena 26.—Según el periódico «Reichspost», órgano de carácter semi-oficial, Mussolini ha invitado al canciller austriaco Dollfus y a su familia a pasar unos días en su villa de Riccione, a fines de julio próximo.

Dollfus aceptó.

El mismo periódico escribe que dicha invitación es la consecuencia inevitable de la conferencia entre Hitler y Mussolini y que se trata de discutir el problema austro-alemán desde el punto de vista italiano.

También cree que Mussolini desea mucho el saneamiento económico de la cuenca del Danubio y que las conversaciones que han de tener lugar en Riccione pueden ayudar a realizarlo.

Polonia

La alianza militar franco-polaca de 1921

Varsovia 26.—Las negociaciones para la modernización de la alianza militar franco-polaca de 1921, empezaron ayer en esta capital, presidiendo la delegación francesa el general Debenedy.

Aunque el terreno haya sido preparado tanto como fué posible por Barthou, en su visita del mes de abril último, se cree generalmente que los jefes militares polacos no están de acuerdo con los franceses, en lo que se refiere a la definición de la palabra modernización.

Los franceses desean que se considere a la Unión Soviética como una nación amiga, o por lo menos neutral, pero los polacos se oponen.

Circulación de periódicos, prohibida

Varsovia 26.—El ministro de gobernación prohibió la circulación en Polonia de doce periódicos rusos publicados en Moscú y Charkow.

Alemania

La reforma económica

Berlin 26.—Los primeros detalles de la reforma nacional-socialista de los impuestos que ha de entrar en vigor el próximo otoño, fueron publicados hoy por el ministro de Economía.

No se ha de establecer ningún impuesto nuevo ni aumentar los que existen, ni contendrá el nuevo sistema ningún crédito especial para fomentar las exportaciones alemanas. Sin embargo, puesto que el presupuesto del Estado no permite se reduzca el producto general de los impuestos, es preciso que la cifra actual de los ingresos del Estado sea alcanzada el año próximo y hasta aumentada.

La política financiera en el «Estado de Adolfo Hitler», dijo Reinhardt, se apoya en tres grandes principios:

Lucha contra la falta de trabajo, fomento de la vida de familia, aumento del valor de la personalidad

TRES JOYAS EN RADIO

RADIO CROSELY PUNTO AZUL RADIONE

Por pocos centimos al día

puede usted obtener un espléndido aparato de RADIO o una incomparable NEVERA que ambas cosas le harán pasar un verano agradable.

VENTAS A LARGO PLAZO

CASA BUADES S. A.

PLAZA CORT, 32 y TEL. 2140

PALACIO DE LA RADIO

Martín Roca Garcías

MÉDICO

Enfermedades del Aparato Digestivo - Rayos X Medicina General

Ex-Asistente de los Hospitales Rud. Virchow (Roentgen-Institut); y Neukölln de Berlín y del Hospital de la Santa Cruz, San Pablo de Barcelona.

ARAGON, 12-1.º TELEFONO 2725

Consulta de 11 a 1 y horas convenientes

CARTERAS BLANCAS

y demás artículos MODERNOS se han recibido en la

PERFUMERIA LA JAVA

Venta exclusiva de las FAMOSAS Medias «EZA» (patentadas)

LA JAVA Colón, 34

de la responsabilidad personal en los negocios.

Referente al impuesto sobre los ingresos, las familias con cinco hijos no lo pagarán, si su ingreso no excede de diez mil reichsmarcos y en el número de los hijos se incluirá a los de menos de 25 años de edad, si están todavía a cargo de sus padres.

En verano no vestirán de uniforme

Berlin 26.—Los destacamentos de asalto de la provincia de Brandenburgo, por primera vez desde la organización de dichos destacamentos, no llevarán la camisa marrón durante el mes de julio, mes de vacaciones.

Tampoco llevarán uniforme durante el mismo mes, por orden de su jefe local, aprobada por el ministro Roehm.

Los tribunales populares

Berlin 26.—Los tribunales populares creados recientemente en Alemania no empezarán a funcionar el día 2 de julio próximo, como se había anunciado, sino algo más tarde, probablemente el día 16 del mes próximo.

La oficina monetaria

Berlin 26.—La oficina para la distribución de las monedas extranjeras anuncia que durante el mes de julio próximo, la cantidad máxima que los importadores podrán obtener en dichas monedas será del 10 por 100 de las cantidades anteriormente consideradas como normales.

Detenido por sospechas

Berlin 26.—El estudiante de Química, Eugen Skyba, de nacionalidad polaca, nacido en Lemberg en 1908, ha sido detenido en Swinemunde por la policía secreta alemana por sospechas de ser el asesino del ministro polaco de Gobernación.

Sus señas personales coinciden con las indicadas por el Gobierno polaco.

La policía alemana comprobó que Skyba huyó del puerto polaco de Gdynia, en el Báltico, a Zoppot, cerca de la ciudad libre de Danzig y luego se juntó en una excursión marítima a Swinemunde.

Tuvieron que buscarle entre 600 pasajeros.

Skyba niega toda participación en el hecho.

Fué transportado inmediatamente a Varsovia en aeroplano de la policía.

BOLSA COTIZACIONES BARCELONA

26 a las 24:00

Nortes	50:10
Alicantes	42:90
Andaluces	00:00
Orenses	00:09
Coloniales	45:35
Transversal	25:25
Docks	00:00
Filipinas	00:00
Gran Metro	00:00
Cáceres Nuevas	00:00
Platas	19:35
Libras	48:50
Francos	37:05
Dollars	7:57
Liras	63:90
Francos suizos	239:25
Francos belgas	171:25
Pesos argentinos	0:00
Marcos oro	2:25

CAFES BESTARD

CONDELERIA 68-70

TELEFONO 1320

PALMA DE MALLORCA

Nombre y marcas registrada.

Lecciones de Inglés

Mr. James Webb

las da durante el verano.

Angeles, 30, tercer piso.

MOTORES TRIFAJICOS

GEAL

PRODUCTO NACIONAL DE LA General Electric Española

Protección contra bombas de agua

Colchetas de bronce

Conservatorios Vento

CEATHOM

Conquistador Palma de Mallorca

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Estados Unidos

La Copa de América

Nueva York 26.—Durante las pruebas preliminares para escoger a los que han de defender la copa de América, el yate «Rainbow» recién construido, entró en colisión con el «Yankees», de Boston.

Este último sufrió averías graves.

La supremacía en el mar

Nueva York 26.—Los centros navales, en los Estados Unidos, afirman que Gran Bretaña está proyectando recuperar su antigua supremacía en el mar, y consideran que los Estados Unidos han de escoger entre tres alternativas; gastar mil millones de dólares en barcos que no convienen a las necesidades americanas; recobrar su libertad de construir según su conveniencia; o renunciar a la idea de la paridad naval con Gran Bretaña.

También se considera que, aunque Gran Bretaña no puede gastar mucho, y ha repudiado virtualmente las deudas de guerra, la construcción de barcos de guerra activaría el comercio industrial, daría protección en Extremo Oriente, y aumentaría el prestigio británico.

Según noticias procedentes de Helsingfors, los soviets encargaron en Francia la construcción de cuatro cruceros de 7.000 toneladas, y de cuatro destroyers.

Francia

Ratificación de un tratado comercial con Inglaterra

París 26.—El Consejo de ministros autorizó la ratificación del tratado de comercio entre Francia y Gran Bretaña.

El embajador de Francia en Londres, Corbin, lo firmará mañana miércoles en el «Foreign Office»

El comandante de las fuerzas aéreas de Rumania en París

París 26.—El comandante de las fuerzas aéreas rumanas Sichito aterrizó en el campo de aviación de Le Bourget, anoche donde fué recibido por el jefe de estado mayor de las fuerzas aéreas francesas general Barres, por el agregado militar rumano en París y por el exministro de aviación Cot.

Se cree que el subsecretario italiano de estado general Valle llegará hoy a París para celebrar una conferencia con el ministro francés de aviación Demier.

Sesión de la Cámara

París 26.—La Cámara de diputados votó una moción de confianza en el gabinete Doumergue por 405 votos contra 150.

Los radicales habían pedido que el gobierno empezara inmediatamente la preparación de un programa para estimular la vida económica del país empezando con la ejecución de obras públicas.

El gobierno se declaró a favor de dicho proyecto pero añadió que necesita tiempo para preparar un programa serio y que por consi-

guiente desea aplazar el debate parlamentario hasta después de las vacaciones.

Demostación marítima

París 26.—Las noticias procedentes de Triana, según las cuales la primera flota italiana del Adriático, compuesta de veinte unidades, apareció bruscamente en el puerto albanés de Durazzo, causan considerable excitación en los centros políticos en París, donde se interpretan como una demostración contra la visita de Barthou a Belgrado.

La mayor parte de los periódicos expresan la opinión de que Italia está tratando de consolidar su prestigio algo amenazado en el Este de Europa y especialmente en Albania, donde parece que su influencia ha disminuido desde la conclusión reciente del tratado entre dicha nación y Yugoslavia.

El corresponsal en Belgrado del periódico «L'Oeuvre» escribe que la llegada de los buques italianos en el puerto de Durazzo causa poca ansiedad en los centros relacionados con el gobierno yugoeslavo, que consideran que la situación no ofrece ningún peligro, a no ser que los italianos desembarquen tropas, lo cual no es probable.

El corresponsal añade que el movimiento revolucionario en Albania todavía no ha terminado, y que existen posibilidades de un cambio de gobierno, que podría contar con el apoyo de varias grandes potencias.

La extensión de la influencia italiana en Albania no sería considerada favorablemente por Gran Bretaña, porque habría de hacer del Mar Adriático estratégicamente un mar interior italiano, y además, debilitaría el poder británico en Malta, base sobre la que descansa la posición de Inglaterra en el Mediterráneo.

Barthou en Belgrado

París 26.—Los periódicos de la mañana escriben que la audiencia que el rey Alejandro concedió a Barthou, ayer, duró varias horas, y que se discutió a fondo todos los problemas europeos que interesan a ambas naciones.

El rey aseguró a Barthou que la actitud de Italia para con Yugoslavia no da lugar a ninguna inquietud en Belgrado.

Además expresó la opinión de que Italia y Yugoslavia pueden obrar de acuerdo en lo que se refiere a Austria.

En cuanto al reconocimiento de los soviets, el rey mostró mas reserva, pero pareció dispuesto a dejar la decisión al ministro de negocios extranjeros Yeffitch.

Barthou invitó entonces al rey a visitar París y Alejandro contestó que irá el otoño próximo.

Italia

Ante la amenaza de la crisis financiera...

Roma 26.—Ante la amenaza de la crisis financiera, Mussolini ha ordenado se hagan reducciones enérgi-

cas en todos los gastos del Estado, según escribe el corresponsal del periódico inglés «Daily Telegraph» y se cree que se podrá ahorrar unos mil millones de liras.

Se comunicó oficialmente que, a no ser que los diferentes ministerios puedan reducir sus gastos en la proporción indicada, todos los sueldos de los funcionarios, ya reducidos anteriormente de 8 a 20 por 100, sufrirán todavía una nueva reducción.

Se ha convocado a una sesión, para el sábado próximo, al Consejo de gabinete, y se cree que se tomarán decisiones sensacionales.

Se abandonarán probablemente los grandes trabajos de excavaciones y de restauración de los edificios de la Roma antigua.

Japón

Préstamo

Tokio 26.—Las negociaciones entre China y los Estados Unidos, para un préstamo de 30 millones de dólares, causan preocupaciones en el Japon, aunque se indica que dicha cantidad no se entregará en dinero, sino en maquinaria agrícola.

Sur de Africa

Boxeo

Capetown 26.—Ben Foord puso k. o. a Storm en el cuarto round, obteniendo así el título de campeón de pesos pesados del Sur de Africa.

Inglaterra

Comité consultivo del trigo

Londres 26.—La sesión del comité consultativo del trigo, que se había de celebrar hoy, ha sido aplazada, porque los subcomités no pudieron ponerse de acuerdo sobre las proposiciones recientes, especialmente las de Argentina, que no fueron aceptadas por las demás naciones exportadoras.

Cámara de compensación

Londres 26.—El ministro de Hacienda, Chamberlain, introdujo en la Cámara de los Comunes, en segunda lectura, el proyecto de ley referente al establecimiento de una Cámara de compensación y a de restricciones en las importaciones, debido a la situación creada por la decisión de la Reichsbank de suspender por seis meses desde el día primero de julio próximo todo traspaso en metálico sobre las deudas alemanas de plazo largo y mediano, incluso los empréstitos Young y Dawes.

Chamberlain lamentó que el gobierno británico se haya visto obligado a introducir semejantes medidas, y añadió que no cabe duda de que la situación de Alemania, relativamente a las monedas extranjeras necesarias para cumplir con sus obligaciones, es realmente muy difícil.

La temperatura en Londres

Londres 26.—El sol brilló ayer durante 3 horas y 42 minutos; la temperatura alcanzó 74 grados Fahrenheit.